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Declaração de Belém será plano
 de ação detalhado e abrangente

Brasil evita perda de R$ 6,2 bi em
fraudes digitais em um semestre
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Governo propõe tirar R$ 5 bi de
gastos do PAC da meta fiscal de 2024

Relatora quer acareação
entre Torres e ex-chefe

da Polícia Federal na Bahia
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Governo de
São Paulo lança
chamada pública

para o setor
circense

O governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secre-
taria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas, acaba de
lançar mais uma chamada pú-
blica. Desta vez, o foco é no
setor circense. Os artistas in-
teressados podem cadastrar
gratuitamente os projetos para
o Festival de Circo 2023 até
31 de agosto às 23h59 no site
da Associação Paulista Ami-
gos da Arte, produtora e ges-
tora da ação.

Este é o terceiro bloco de
chamadas públicas dedicado ao
setor cultural lançado pela or-
ganização este ano. Para ins-
crições e informações com-
pletas, acesse www.amigos
daarte.org.br.

“Com essa chamada, a ter-
ceira desde maio, destacamos
um grupo bem específico de
artistas e alcançamos um in-
vestimento total que já está
próximo dos R$ 23 milhões”,
disse Glaucio Franca, diretor-
geral da Amigos da Arte. “A
arte circense tem tido uma
atenção muito especial da se-
cretária Marília Marton e nos-
sa intenção é fortalecer essa
arte milenar e que tem a capa-
cidade de reunir famílias e
agradar públicos de todas as
idades”, completou.

O Festival de Circo SP des-
te ano acontece de 10 a 12 de
novembro em Piracicaba, no
interior do estado. A ação tem
por objetivo valorizar, pro-
mover e difundir a prática da
arte circense. Artistas, gru-
pos, companhias e circos iti-
nerantes podem participar do
Festival.

A partir da inscrição das
propostas, uma comissão fará
a seleção das atrações, que
serão apoiadas com pagamen-
to de cachê – incluído hos-
pedagem, transporte, alimen-
tação, taxas e impostos – e
com concepção, direção, or-
ganização e  produção do
Festival de Circo SP.

Os critérios para a análise
dos projetos serão três – a qua-
lidade, criatividade e relevân-
cia artístico cultural; o histó-
rico de atividades dos artistas
envolvidos; e a viabilidade de
realização da proposta.

Como contrapartida, os se-
lecionados deverão realizar a
atração selecionada de acordo
com a proposta inscrita, garan-
tir o recolhimento dos encar-
gos necessários à execução –
como direitos autoriais,
ECAD, apresentar laudos de
segurança etc. As informações
completas estão no site da
Amigos da Arte.

O investimento da Secreta-
ria da Cultura será de R$ 1
milhão para a produção e exe-
cução do Festival, incluindo
pagamento de cachês, infraes-
trutura, materiais de comuni-
cação, logística, entre outros
serviços.

Uma alteração ao proje-
to da Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) de 2024
pretende dar espaço para o
governo retirar R$ 5 bilhões
do Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento
(PAC) da meta fiscal do
próximo ano. A proposta
consta  de  mensagem
modificativa enviada na se-
gunda-feira (7) à noite pelo
governo à Comissão Mista
de Orçamento do Congres-
so Nacional, mas divulgada
na terça-feira (8).

Na mensagem, que muda
o projeto da LDO, o gover-
no quer que esses R$ 5 bi-
lhões sejam abatidos dos in-
vestimentos das estatais
não-dependentes do Tesou-
ro (estatais com receita pró-
pria). Com a alteração, es-

sas empresas poderiam gas-
tar no Novo PAC, sem pôr
em risco o cumprimento da
meta fiscal do próximo ano.

O proje to  do novo
arcabouço fiscal, aprovado
no Senado e enviado para
segunda votação na Câma-
ra dos Deputados, estabele-
ce meta de 0,5% do Produ-
to Interno Bruto (PIB, soma
das riquezas produzidas no
país) de déficit primário para
este ano e meta zero para
2024, com margem de tole-
rância de 0,25 ponto
percentual do PIB para mais
ou para menos. Dessa forma,
o Governo Central – Tesou-
ro Nacional, Previdência So-
cial e Banco Central – pode-
ria ter déficit de 0,25% até
superávit de 0,25% do PIB
no próximo ano.     Página 3
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A Justiça do Reino Unido
deu prazo de três meses para
que a Vale apresente defesa no
processo em que atingidos
pela tragédia ocorrida em Ma-
riana (MG) cobram indeniza-
ções da mineradora anglo-aus-
traliana BHP Billiton. Ela de-

Corte britânica dá 3 meses
para Vale apresentar defesa

verá se manifestar até as 16h
do dia 10 de novembro. A de-
cisão foi publicada na segun-
da-feira (7). Argumentos apre-
sentados pela Vale, contestan-
do a competência das cortes
britânicas para julgar o caso,
foram rejeitados.      Página 4

Esporte

A modalidade mais dispu-
tada da 31ª edição do Sertões
BRB é a dos UTVs. Certamen-
te a disputa conta ao menos
com uma dezena de candida-
tos ao título. O que se tornou
tradição no maior rally das
Américas se repete na edição
2023, de 11 a 19 deste mês,
com largada em Petrolina (PE)
e chegada no Preá (CE). Entre
as quase uma centena de duplas
que iniciam o desafio, é im-
possível fazer previsões. Não
só pela quantidade, mas, prin-
cipalmente, por sua qualidade.
Especialmente quando as dife-
renças costumam ficar na casa
de poucos segundos. Página 6

Sertões BRB 2023 traz
mais uma vez quantidade

 e qualidade
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Deni Nascimento chega forte novamente à disputa dos UTVs

Nos duelos entre as melho-
res equipes da temporada pas-
sada e a equipes estreantes aca-
bou prevalecendo a maior ex-
periência na rodada de abertu-
ra do Campeonato Paulista de
Voleibol Feminino, Divisão
Especial. O Sesi Vôlei Bauru,
atual campeão, venceu em casa
o Campinas Vôlei por 3 sets a
1, com parciais de 22/25, 25/
19, 25/23 e 25/15, em 109 mi-

Sesi Bauru e Pinheiros
começam com vitória no
Paulista Feminino 2023

nutos. Já o Pinheiros, tam-
bém jogando em seu ginásio,
vice em 2022, passou pelo
Renasce Sorocaba por 3 a 0,
parciais de 25/21, 25/22 e 25/
15, em 79 minutos.

O Paulista Feminino volta
no sábado, dia 12, com o jogo
entre Renasce Sorocaba e Sesi
Vôlei Bauru, partida marcada
para as 17h, no ginásio do Sesi
Sorocaba.                 Página 6

Torneio Amortex tem
promessa de boas disputas

na sexta etapa
Depois de um intervalo de

dois meses, a Copa São Paulo de
Kart KGV – Torneio Amortex
tem neste final de semana a rea-
lização da sexta etapa da tempo-
rada 2023, a segunda do torneio
que leva o patrocínio da Univer-
sal Soluções Automotivas.
Como de costume, alguns dos
principais pilotos de kart do País
estarão no Kartódromo Granja
Viana, em Cotia (SP), em busca
das vitórias nas 13 categorias que
compõem a competição.

A etapa ainda é importante
para os pilotos das classes Ro-
tax.                                 Página 6
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Copa São Paulo de Kart KGV

No cenário de crescente des-
taque do esporte motor em Cas-
cavel, a próxima competição que
tomará o palco no Autódromo
Zilmar Beux é o Moto 1000 GP,
que se desenvolverá entre os dias
25 e 27 de agosto no oeste para-
naense.

A etapa marca o início da se-
gunda metade da temporada e
proporcionará aos pilotos as
maiores velocidades do ano,

Moto 1000 GP encara a pista
mais rápida da temporada

na etapa de Cascavel
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A pista cascavelense é a mais veloz e a mais antiga do
calendário

com médias de volta que podem
ultrapassar os 175 km/h. Já para
os amantes da motovelocidade
da região, é a oportunidade de
vivenciar a emoção de acompa-
nhar os pilotos mais rápidos da
América Latina nas 12 corridas
das sete categorias que com-
põem o campeonato.

Além de ser a pista mais ve-
loz do campeonato, é também
a mais antiga.             Página 6

Secretária-geral pede apoio
para modernização e

fortalecimento da OTCA
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Escolas técnicas e faculdades de
tecnologia paulistas entram greve
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Professores e funcionários
das escolas técnicas estaduais
(Etecs) e faculdades de tecno-
logia (Fatecs) do estado de
São Paulo entraram em greve
na terça-feira (8) por tempo
indeterminado. Pelo menos 90
unidades, de 310, aderiram ao
movimento em todo o estado,
informou o Sindicato dos Tra-
balhadores do Centro Paula
Souza (Sinteps).

Os trabalhadores reivindi-
cam reajuste salarial que repo-
nha a inflação, definição de
data para pagamento do bônus
da educação e definição das
discussões sobre a carreira.
Em 13 de julho, os trabalhado-
res fizeram paralisação de um
dia como alerta.

“Estamos entrando em gre-

ve porque nossa pauta não foi
atendida nos itens econômicos
mais importantes. O reajuste
salarial ficou muito aquém da-
quilo que deveria, que seria
pelo menos repor a inflação do
período. O bônus não tem ain-
da uma data correta para o pa-
gamento, e a questão da carrei-
ra, que era para fechar a discus-
são em junho e ir para o go-
verno estadual, ainda não tem
data. E já estamos tentando
esse diálogo desde janeiro”,
disse a secretária-geral do Sin-
teps, Neusa Santana Alves.

Segundo Neusa Alves,
quando o governo estadual
anunciou que reajustaria o sa-
lário para a segurança em até
34%, a categoria acreditou
que seu reajuste seria a partir

de 15%, mas o aumento ofe-
recido foi de 6%. “Quando ele
governo falou que iria verifi-
car o valor para os outros se-
tores, nós imaginávamos que
não seria uma coisa tão boa,
mas que seria minimamente a
inflação do período. A insatis-
fação é geral”.

Neusa destacou que o des-
contentamento ocorre também
porque, durante o período da
pandemia de covid-19, todos
os servidores cederam os seus
benefícios, como sexta parte e
quinquênios, entre outros e

que não foram repostos, como
se acreditava que aconteceria.
“Na verdade, não foi não hou-
ve compromisso nem do go-
verno anterior, nem do atual.
Tudo isso acabou acarretando
mais ainda a questão do arro-
cho salarial de todos.”

Centro Paula Souza
Em nota, o Centro Paula

Souza diz que trabalha para va-
lorizar seus servidores. Segun-
do o CPS, a bonificação por
resultados, referente ao ano de
2022, por exemplo, já foi pu-

blicada no Diário Oficial do
Estado e será o paga até outu-
bro, podendo ser antecipada
para setembro. A nota acres-
centa que o atual governo, já
em seu primeiro ano, conce-
deu reajuste acima da inflação
para os servidores públicos.

“O estudo para o novo pla-
no de carreiras dos servidores
do CPS está em andamento e
contava, até o dia 23 de junho,
com a participação de repre-
sentantes do sindicato, que
optaram por se desligar do gru-
po de trabalho. A proposta do

novo plano de carreira será
encaminhada às instâncias res-
ponsáveis pela sua análise até
setembro, e as contribuições
do Centro Paula Souza serão
avaliadas. O investimento nas
etecs e fatecs para ampliar as
oportunidades de acesso à for-
mação profissional gratuita em
São Paulo é compromisso da
atual gestão”, diz o texto.

O CPS acrescenta que ado-
tará todas as medidas necessá-
rias para garantir que os estu-
dantes não sejam prejudicados.
(Agência Brasil)

Site da secretaria de Saúde de SP lança nova
ferramenta que auxilia leitura em Libras

Na segunda-feira (7), o site
da Secretaria de Estado da Saú-
de de São Paulo (SES-SP) pas-
sou a contar com a VLibras, um
conjunto de ferramentas gratui-
tas e de código aberto que tradu-
zem conteúdos digitais em Por-
tuguês para a Língua Brasileira de
Sinais (Libras). A solução torna
computadores, celulares e plata-
formas online mais acessíveis
para as pessoas surdas, promo-
vendo uma experiência inclusiva
e eficiente no acesso aos servi-
ços públicos de saúde.

Dentre as principais caracte-
rísticas da VLibras, destaca-se a
possibilidade de ajuste da velo-
cidade de interpretação, permi-
tindo que cada indivíduo adapte
o ritmo da tradução de acordo
com sua necessidade e com-
preensão. Além disso, a ferra-
menta oferece a opção de ajus-
tar o tamanho da janela de exi-
bição do avatar (intérprete) na
tela, garantindo uma visualiza-
ção clara e adequada para dife-
rentes dispositivos.

Embora a Língua Brasileira

de Sinais seja a comunicação
oficial da comunidade surda
no país, existem sinais que va-
riam em relação à região e ida-
de de quem se comunica. Por
isso, a ferramenta também ofe-
rece a possibilidade de confi-
guração da variação linguísti-
ca, de acordo com os chama-
dos regionalismos.

A funcionalidade já está dis-
ponível no site oficial da Secre-
taria da Saúde, acessível por
meio de uma janela localizada à
direita da tela, representada por

um ícone de duas mãos. Ao cli-
car no ícone, de forma automá-
tica, o usuário pode selecionar
qualquer texto presente na pági-
na para que seja traduzido para a
Língua Brasileira de Sinais. A
ferramenta também permite que
outros textos sejam traduzidos,
proporcionando uma experiên-
cia mais acessível e inclusiva
para todos os usuários com de-
ficiência auditiva que buscam
obter informações sobre os ser-
viços de saúde fornecidos pelo
Governo de São Paulo.

Agricultura e Defesa Civil de SP fazem
parceria para combate de incêndios florestais
O tempo seco durante o in-

verno, em grande parte do Bra-
sil, causa uma série de dificul-
dades para o agronegócio. A
baixa umidade do solo, por
exemplo, é uma das maiores
causas de atraso no plantio.
Mas a estiagem aumenta ainda
mais o risco de incêndios em
áreas florestais.

Atentas ao problema, a Se-
cretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São
Paulo e a Defesa Civil estão tra-
balhando em parceria na Opera-
ção São Paulo Sem Fogo, com a
finalidade de combater e preve-

nir incêndios em regiões estra-
tégicas do interior paulista.

Uma das ações é enviar bo-
letins informativos, impressos e
via redes sociais, por meio da
Coordenadoria de Assistência
Técnica Integral (CATI), aos pe-
quenos e médios produtores ru-
rais de São Paulo.

Além disso, a Secretaria de
Agricultura, por meio do progra-
ma estadual Agro SP+ Seguro,
pretende equipar os municípios
com viaturas de combate a in-
cêndios. Além do fornecimento
destes veículos, a Pasta já dis-
ponibilizou mais de 200 cami-

nhões pipas para diversas prefei-
turas do interior paulista.

Operação São Paulo Sem Fogo
A Operação SP Sem Fogo

visa, dentre outras ações, dimi-
nuir os focos de incêndio no
Estado, principalmente durante
o período mais seco do ano, que
vai de junho a outubro. Neste
ano, o Governo de SP está in-
vestindo mais de R$ 97 milhões
na aquisição de equipamentos
anti-incêndio, veículos, limpe-
za de áreas marginais de rodo-
vias e ampliação do uso de tec-
nologia de boletins meteoro-

lógicos e monitoramento via
satélite.

A operação é uma parceria
entre as Secretarias de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Lo-
gística (Semil), Segurança Pú-
blica e Defesa Civil do Esta-
do. Além disso, conta também
com ações e investimentos do
Corpo de Bombeiros, Polícia
Militar Ambiental, Companhia
Ambiental do Estado de São
Paulo (CETESB), DER (De-
partamento de Estradas de Ro-
dagem), Fundação Florestal
(FF) e Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento

Prefeitura convoca para  9 de agosto 1,3 mil
mulheres pré-selecionadas para o programa

Mães Guardiãs da Alimentação Escolar
A Prefeitura de São Paulo

divulgou na terça-feira, 8 de
agosto, a lista de mães e mulhe-
res da comunidade escolar pré-
selecionadas para participar do
Programa Operação Trabalho –
POT Mães Guardiãs, na modali-
dade Guardiãs da Alimentação
Escolar. São 2 mil vagas que se-
rão preenchidas gradualmente ao
longo do ano. Neste momento
estão sendo convocadas 1.387
mulheres para apresentação de
documentos comprobatórios,
com cópia simples, para confir-
mar as informações fornecidas
na inscrição on-line.

“Vamos iniciar uma nova fase
do programa Mães Guardiãs,
agregando a iniciativa do culti-
vo de hortas nas escolas, um tra-
balho já realizado pela Secreta-
ria Municipal de Educação, que
agora passa a contar com esse
auxílio. O novo grupo também
terá apoio da nossa Coordena-
ção de Agricultura, que levará a
expertise técnica para ampliar a
produtividade desses espaços de
cultivo de alimentos”, destaca a

secretária municipal de Desen-
volvimento Econômico e Traba-
lho, Aline Cardoso.

As mulheres precisam se di-
rigir a uma das 16 unidades do
Cate – Centro de Apoio ao Tra-
balho e Empreendedorismo, nos
dias indicados, das 8h às 16h,
munidas de documentos pesso-
ais e que comprovem o perfil
exigido do programa como ter
idade entre 18 e 59 anos, ser
moradoras da Capital, estar de-
sempregadas há mais de quatro
meses e não estar recebendo
neste momento o seguro-de-
semprego.

Outras exigências são renda
familiar de até meio salário mí-
nimo por pessoa da família e ter
filho matriculado na rede muni-
cipal de ensino ou pertencer à
comunidade escolar, como avós,
cuidadoras e responsáveis legais
pelos bebês, crianças e adoles-
centes matriculados na rede
municipal. Também serão anali-
sados a escolaridade a partir do
ensino fundamental incompleto,
comprovantes de vacinação con-

tra Covid-19, entre outros do-
cumentos.

As mulheres atuarão no pro-
jeto pelo período de 12 meses,
com possibilidade de renovação
pelo mesmo período. As bene-
ficiárias que passarem na sele-
ção irão atuar em equipamentos
como EMEIs, Ciejas e CEIs dis-
tribuídos em 13 Diretorias Re-
gionais de Educação na Capital,
num raio de dois quilômetros
entre a residência e o local das
atividades.

A nova turma vai receber ca-
pacitação on-line pelo Portal do
Cate e também apoio na forma-
ção em temáticas ligadas à área
pela Secretaria Municipal de
Educação.

Com a nova etapa, o POT
Mães Guardiãs foi ampliado de
5 mil vagas para 7 mil. As bene-
ficiárias atuam na rede munici-
pal de ensino em atividades de
melhoria de convivência esco-
lar, busca ativa para evitar a eva-
são escolar e agora junto a hor-
tas pedagógicas. As participan-
tes contam com bolsa auxílio no

valor de R$ 1.386 e desempe-
nham atividades de segunda a
sexta-feira, com carga horária
de 30 horas semanais, sendo
seis por dia.

A iniciativa realizada pelas
Secretarias Municipais de De-
senvolvimento Econômico e
Trabalho e de Educação teve iní-
cio em 2021, durante a volta às
aulas na rede municipal de ensi-
no, na fase crítica da pandemia,
com o objetivo de garantir a apli-
cação dos protocolos de saúde
aos alunos. No POT Mães Guar-
diãs da Alimentação Escolar as
beneficiárias irão atuar no apoio
das atividades escolares nas hor-
tas mantidas pelas unidades, con-
tribuindo com a conscientização
dos alunos sobre problemas
ambientais, questões de susten-
tabilidade, além de melhoria de
hábitos alimentares saudáveis.
Elas também atuarão na disse-
minação de uma cultura de paz e
não violência, acolhimento dos
estudantes e estreitamento de
laços entre unidades escolares
e comunidades.

Operação Escudo apreende 21 kg de cocaína;
quantidade é vendida por R$ 1,5 mi na Europa

Ao longo de dez dias de im-
plementação da Operação Es-
cudo na Baixada Santista, a
Polícia Militar apreendeu 495
kg de entorpecentes e provo-
cou um prejuízo milionário ao
tráfico de drogas. Em uma úni-
ca apreensão, os policiais ti-
raram de circulação 21 kg de
pasta-base de cocaína, quanti-
dade que é vendida por valores
em torno de R$ 1,5 milhão na
Europa.

“Esse sufocamento da ativi-
dade do crime organizado, que é
também uma das principais es-
tratégias do Governo de São
Paulo, é um dos principais ob-
jetivos da Operação Escudo”,
afirma o coronel Pedro Luiz de
Souza Lopes, chefe da assesso-
ria policial militar da Secretaria
da Segurança Pública.

A Operação Escudo também
já resultou na prisão de 181 pes-
soas nos últimos dez dias. A PM

também retirou das ruas 22 ar-
mas, entre pistolas e fuzis.

A ação da polícia estava em
curso na Baixada Santista desde
junho, com a Operação Impacto
Guarujá, e se intensificou no dia
28 de julho, após o soldado Pa-
trick Bastos Reis, da Rondas
Ostensivas Tobias de Aguiar, ser
assassinado a tiros durante pa-
trulhamento em uma comunida-
de no Guarujá.

A Polícia Civil indiciou os

três envolvidos na morte do po-
licial pelos crimes de homicí-
dio, tentativa de homicídio e as-
sociação ao tráfico de drogas.
Durante o ataque a tiros que
matou o soldado Reis, outro PM
também foi ferido.

A Operação Escudo tem
prosseguimento para sufocar o
tráfico de drogas e desarticular
o crime organizado, que possui
grande atuação na Baixada San-
tista.

CÂMARA (São Paulo)
Vereadores e vereadoras do PT tão engolindo com casca e

tudo, terem que fazer campanha pra um candidato que não é de-
les e saber que perderão cadeiras pro PSOL

.
PREFEITURA (São Paulo)
Conforme antecipado, o católico Ricardo Nunes (MDB) não

somente não ‘assinou recibo’ sobre não ser ‘noiva’ do Bolsona-
rismo, como abriu a vice não só pro PL

.
ASSEMBLEIA (São Paulo)
Deputado e delegado (Polícia Civil) Olim (PP) é um dos ci-

tados pra ser vice na chapa por reeleição do prefeito Nunes
(MDB), assim como era pra ser do Datena (no PDT)

.
GOVERNO (São Paulo)
O libanês Kassab (ex-prefeito paulistano - refundador e dono

do PSD) - tá botando o judeu Hamuth (eleito vice-governador)
pra dar show de comunicação nas mídias

.
CONGRESSO (Brasil)
CPI (Senado e Câmara Deputados) sobre invasões e depre-

dações das sedes dos 3 Poderes segue apresentando shows de
dramas humanos, sem ensaios e sem roteiros

.
PRESIDÊNCIA
Um gozador de plantão tá pedindo que o ditador venezuelano

Maduro apresente atestado médico pra provar que estava mes-
mo com dor de ouvido e que por isso ...

.
(Brasil)
... não veio ao Brasil. O que resta das oposições ao Lulismo

(3) tá gozando ainda mais, dizendo que possivelmente não se
trata de infecção no ouvido, mas na diplomacia

.
PARTIDOS (Brasil)
Carreira do ex-prefeito paulistano Kassab (dono do PSD)

começou no PL, com Afif. Em 1990 não foi eleito pra ALESP e
em 1992 foi eleito pra Câmara de vereadores

.
JUSTIÇAS (São Paulo)
Tribunal de Justiça do Estado tem 360 entre homens e mu-

lheres desembargadores e desembargadoras. Regionalmente, é
o maior Tribunal do mundo. Você conhece um dos 360 ?

.
ANO 31
O jornalista Cesar Neto é editor da coluna de política -

www.cesarneto.com - desde 1993. Recebeu “Medalha Anchie-
ta” da Câmara (SP) e “Colar de Honra ao Mérito” da Assembleia
(SP), por se tornar referência das liberdades possíveis



Governo propõe tirar R$ 5 bi de
gastos do PAC da meta fiscal de 2024
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Uma alteração ao projeto da
Lei de Diretrizes Orçamentári-
as (LDO) de 2024 pretende dar
espaço para o governo retirar R$
5 bilhões do Novo Programa de
Aceleração do Crescimento
(PAC) da meta fiscal do próxi-
mo ano. A proposta consta de
mensagem modificativa envia-
da na segunda-feira (7) à noite
pelo governo à Comissão Mis-
ta de Orçamento do Congres-
so Nacional, mas divulgada na
terça-feira (8).

Na mensagem, que muda o
projeto da LDO, o governo quer
que esses R$ 5 bilhões sejam
abatidos dos investimentos das
estatais não-dependentes do Te-
souro (estatais com receita pró-
pria). Com a alteração, essas
empresas poderiam gastar no
Novo PAC, sem pôr em risco o
cumprimento da meta fiscal do

próximo ano.
O projeto do novo arcabou-

ço fiscal, aprovado no Senado e
enviado para segunda votação na
Câmara dos Deputados, estabe-
lece meta de 0,5% do Produto
Interno Bruto (PIB, soma das
riquezas produzidas no país) de
déficit primário para este ano e
meta zero para 2024, com mar-
gem de tolerância de 0,25 pon-
to percentual do PIB para mais
ou para menos. Dessa forma, o
Governo Central – Tesouro Na-
cional, Previdência Social e
Banco Central – poderia ter dé-
ficit de 0,25% até superávit de
0,25% do PIB no próximo ano.

O resultado primário equiva-
le ao resultado das contas do
governo – déficit, superávit ou
resultado zero – sem o paga-
mento dos juros da dívida públi-
ca. Enviado em abril ao Congres-

so Nacional e ainda sem rela-
tório apresentado, o projeto da
LDO de 2024 prevê as diretri-
zes para o Orçamento do pró-
ximo ano. Em relação às me-
tas fiscais, o texto está alinha-
do ao projeto do futuro arca-
bouço fiscal.

Justificativa
Na mensagem de nove pági-

nas, assinada pelo presidente
Luiz Inácio Lula da Silva e pela
ministra do Planejamento, Si-
mone Tebet, o governo justifica
a blindagem dos R$ 5 bilhões
de investimento das estatais no
Novo PAC. Segundo o texto, a
mudança foi elaborada “tendo
em vista a flexibilidade na exe-
cução desses investimentos e
sua importância para o desen-
volvimento econômico e soci-
al do país”.

O abatimento de gastos do
PAC da meta de resultado primá-
rio ocorreu durante o segundo
mandato do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e do primeiro
mandato da presidenta Dilma
Rousseff. Na época, a política
foi criticada porque levou ao
enfraquecimento das metas de
superávit primário. A nova ver-
são do PAC será lançada na sex-
ta-feira (11), em evento no Rio
de Janeiro, com a promessa de
gastos anuais de R$ 60 bilhões.

A proposta do governo pre-
cisa ser aprovada pelo Congres-
so. O deputado Danilo Forte
(União-CE) é o relator da LDO
de 2024. O projeto do Orçamen-
to do próximo ano será enviado
ao Congresso em 31 de agosto,
mas pode tramitar junto com o
texto da LDO, caso ele não seja
votado até o fim do mês.

Brasil evita perda de R$ 6,2 bi em
fraudes digitais em um semestre

O Brasil conseguiu evitar
prejuízos em torno de R$ 6,2
bilhões com a não confirmação
de tentativas de fraude por meio
de compras online e pagamen-
tos digitais, que representaram
4% do total de pedidos analisa-
dos de janeiro a junho deste ano.
É o que revela a Pesquisa Censo
da Fraude realizada pela Kondu-
to, empresa antifraude para pa-
gamentos online da Boa Vista -
Serviço Central de Proteção ao
Crédito (SCPC), parceira do
Clube de Diretores Lojistas do
Rio de Janeiro (CDLRio).

Conforme a pesquisa, entre
os estados, São Paulo (43,84%)
e Rio de Janeiro (10,24%) tive-
ram a maior participação no to-
tal de pedidos no primeiro se-
mestre. No total de tentativas de
fraude, São Paulo ficou com
40,52% e o Rio, com 16,34%.

Na sequência, ficaram Minas
Gerais (8,66% do total de pedi-
dos e 8,01% das tentativas de
fraude), Paraná (6,36% e
4,68%) e Rio Grande do Sul
(4,89% e 3,35%).

Pedidos de compras
Janeiro e maio foram os

meses que concentraram o mai-
or volume de pedidos de com-
pras online analisados no total do
semestre. O primeiro mês do ano
chegou a 17.39% e o quinto, a
17.8%. Os meses de janeiro
(18,51%) e abril (17,34%) regis-
traram os maiores índices em
relação ao volume de tentativas
de fraude evitadas em relação ao
total dos primeiros seis meses.

O maior volume financeiro
acumulado nas tentativas de
fraudes que não se concretiza-
ram ocorreu em junho. Foram

26.68% do total de prejuízos
evitados no primeiro semestre
de 2023.

Dias da semana
De acordo com a pesquisa,

entre as tentativas de fraudes
analisadas e evitadas pelo servi-
ço Konduto, 75% foram em dias
úteis da semana, de segunda a
sexta-feira. No fim de semana,
houve menos compras fake. Os
sábados registraram 12,4% do
total e os domingos, 12.2%.
Durante a semana, a quinta-fei-
ra é o dia de maior incidência,
com 17,7% do total. A faixa de
horário preferida pelos frauda-
dores é entre 12h e 17h, com
36,9% dos pedidos analisados e
40% das tentativas de fraude blo-
queadas.

Segundo o diretor Antifrau-
des da Boa Vista, Tom Canabar-

ro, para quem quer praticar a
fraude, é mais “vantajoso” ten-
tar as compras sem ser percebi-
do pelos sistemas de segurança
– daí, a preferência pelos dias
úteis. Durante a semana, o mo-
vimento é maior, o que pode fa-
cilitar uma forma de se camu-
flar entre as compras. “Quanto
mais parecido o comportamen-
to do fraudador for com o do
cliente legítimo, mais difícil
fica identificar a fraude”, diz
Canabarro, em nota.

No primeiro semestre deste
ano, cerca de 73,83% das tenta-
tivas de fraude identificadas par-
tiram de transações realizadas
com dispositivos móveis. Em
igual comportamento, o volume
de pedidos analisados foi feito
pelos mesmos meios. Na com-
paração com o total, ficou em
74.94%. (Agencia Brasil)

Exportações do Paraná alcançam US$ 14,4 bi
entre janeiro e julho, alta de 13,3%

Com crescimentos sucessi-
vos nas exportações, o comér-
cio exterior do Paraná movi-
mentou US$ 14,4 bilhões (R$
70,8 bilhões na cotação atual)
entre janeiro e julho deste ano,
um avanço de 13,3% na compa-
ração com os primeiros sete
meses de 2022, quando fechou
em US$ 12,7 bilhões. Com o
recorde da safra deste ano, o
agronegócio lidera a lista de pro-
dutos exportados pelo Estado,
com destaque para a soja em
grão, carne de frango in natura,
farelo de soja e cereais.

A soja responde por 22,9%
das exportações paranaenses e
movimentou US$ 3,3 bilhões
entre janeiro e julho, um cres-
cimento de 52,3% na compara-
ção com o mesmo período do ano
passado (US$ 2,1 bilhões). Mai-
or produtor avícola do País, o Pa-
raná também comercializou para
outros países US$ 2,2 bilhões em
carne de frango in natura, alta de
5,5% em relação ao período an-
terior (US$ 2,1 bilhões). Na se-
quência está o farelo de soja, com
US$ 1,1 bilhão movimentados,
aumento de 12,7%.

O levantamento foi feito

pelo Instituto de Desenvolvi-
mento Econômico e Social do
Paraná (Ipardes), com base nos
dados da Secretaria de Comér-
cio Exterior, do Ministério do
Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços.

O maior crescimento foi
observado na exportação de tor-
neiras e válvulas, que avançou
187,1%, passando de US$ 35,5
milhões nos primeiros sete me-
ses de 2022 para US$ 101,9
milhões para o mesmo período
de 2023. Máquinas e aparelhos
de terraplanagem e perfuração
também se destacaram, com
crescimento de 95,1%, de US$
116,7 milhões para US$ 227,7
milhões de um ano para outro.

No agronegócio, o produto
que mais aumentou a movimen-
tação foi os cereais, com au-
mento de 71,3%. É o quarto
mais exportado pelo Estado,
passando de US$ 338 milhões
nos primeiros sete meses do ano
passado para US$ 579 milhões
no mesmo período deste ano.

Os produtos paranaenses
chegam a mais de 200 destinos
ao redor do globo, mas o prin-
cipal comprador é a China, com

US$ 3,7 bilhões movimentados
no período, um quarto de tudo
que é exportado pelo Paraná. O
valor representa uma diferença
de US$ 1,2 bilhão em relação
ao período anterior, ou uma alta
de 48,9%.

A Argentina ultrapassou os
Estados Unidos como o segun-
do principal parceiro comerci-
al do Estado e adquiriu US$ 1
bilhão em produtos paranaenses
nos primeiros sete meses des-
te ano, 46,3% a mais que no
mesmo período de 2022 (US$
685,2 milhões). Já o comércio
para os Estados Unidos chegou
a US$ 810 milhões, uma redu-
ção de 22,5% em relação ao
US$ 1 bilhão movimentado no
ano passado.

Também são importantes
parceiros comerciais o México
(US$ 598,2 milhões), Coreia do
Sul (US$ 441,6 milhões), Índia
(US$ 410,7 milhões), Japão
(US$ 415,1 milhões), Países
Baixos (US$ 398,5 milhões),
Paraguai (US$ 326 milhões) e
Peru (US$ 307,2 milhões).

O Paraná fechou os primei-
ros sete meses do ano com su-
perávit de US$ 4 bilhões na ba-

lança comercial, mostra o levan-
tamento do Ipardes. As impor-
tações do Estado no período
somaram US$ 10,3 bilhões (R$
51 bilhões), uma redução de
18,7% na comparação com ja-
neiro a julho de 2022, quando
chegou a US$ 12,7 bilhões.

Os produtos mais importa-
dos foram os adubos e fertili-
zantes, com movimento de US$
1,2 bilhão neste ano. Os itens,
porém, foram os que apresenta-
ram a maior redução nas com-
pras internacionais do Estado no
período, com queda 52,9%. Nos
primeiros sete meses de 2022,
chegaram a movimentar US$ 2,6
bilhões, respondendo a 20,8%
das importações paranaenses,
sendo que agora esse número
equivale a 12,1%.

Na sequência estão os óleos
e combustíveis, com movimen-
to de US$ 979,8 milhões,
18,6% a menos que janeiro a
julho do ano passado (US$ 1,2
bilhão). As autopeças também
têm uma importante participa-
ção nas importações, com mo-
vimento de US$ 729 milhões,
alta de 6,6% (US$ 684 mi-
lhões). (AENPR)

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco
Central (BC) avaliou que tan-
to uma redução da Selic, a
taxa básica de juros, em 0,25
ponto percentual, quanto um
corte de 0,5 ponto percentual
seriam compatíveis com a
convergência de inflação para
a meta. Para os membros do
colegiado, em reunião na se-
mana passada, a evolução do
cenário e a forte queda da in-
flação permitiram “acumular
a confiança necessária para
iniciar um ciclo gradual de
flexibilização monetária”.

“Qualquer que fosse a de-
cisão, era consensual que um
cenário com expectativas de
inflação com reancoragem
apenas parcial, núcleos de in-
flação ainda acima da meta,
inflação de serviços acima do
patamar compatível com a
meta para a inflação e ativida-
de econômica resiliente re-
quer uma postura mais con-
servadora ao longo do ciclo
de flexibilização da política
monetária. Mais ainda, ambas
as opções, a depender do ci-
clo empreendido, seriam
compatíveis com a conver-
gência da inflação para a
meta”, diz a ata da reunião,
divulgada na terça-feira (8)
pelo BC.

Na ocasião, o BC decidiu
reduzir a Selic de 13,75% ao
ano para 13,25% ao ano. Foi
o primeiro corte de juros em
três anos.

A última vez em que o BC
tinha reduzido a Selic foi em
agosto de 2020, quando a taxa
caiu de 2,25% para 2% ao ano,
em meio à contração econô-
mica gerada pela pandemia de
covid-19. Depois disso, o Co-
pom elevou a Selic por 12 ve-
zes consecutivas, num ciclo
que começou em março de
2021, em meio à alta dos pre-
ços de alimentos, de energia
e de combustíveis, e, a partir
de agosto do ano passado,
manteve a taxa em 13,75% ao
ano por sete vezes seguidas.

A taxa Selic é o principal
instrumento de BC para al-
cançar a meta de inflação, de-
finida pelo Conselho Mone-
tário Nacional (CMN).

O Copom também infor-
mou que os membros do co-
legiado preveem, por unani-
midade, cortes de 0,5 ponto
nas próximas reuniões. Se-
gundo a ata, o órgão avalia que
esse será o ritmo adequado
para manter a política mone-
tária contracionista (juros que
desestimulam a economia)
necessária para controlar a
inflação.

“A conjuntura atual, carac-
terizada por um estágio do
processo desinflacionário que
tende a ser mais lento e por
expectativas de inflação com
reancoragem parcial, deman-
da serenidade e moderação na
condução da política monetá-
ria, diz a ata.

Em junho, houve deflação
no país, ou seja, um recuo nos
preços na comparação com
maio. O IPCA ficou negativo
em 0,08%, segundo o Institu-
to Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE). Foi o
quarto mês seguido em que a
inflação perdeu força. Em
maio, o IPCA foi de 0,23%.

No ano, o índice soma
2,87% e, nos últimos 12 me-
ses, 3,16%, abaixo dos 3,94%
observados nos 12 meses
imediatamente anteriores e
seguindo a tendência de que-
da apresentada desde junho de
2022, quando o índice estava
em 11,89%.

Após as análises de risco
e das conjunturais nacional e
internacional, os membros do
Copom, concluíram, de forma
unânime, “pela necessidade de
uma política monetária con-
tracionista e cautelosa, de
modo a reforçar a dinâmica
desinflacionária”.

Segundo o BC, os dados
sobre o crescimento econô-
mico do Brasil “seguem com-
patíveis com o cenário-base
de moderação da atividade”.
Sobre o comportamento da
inflação, os membros discu-
tiram o recente comporta-
mento da inflação de serviços,
que se mantém resiliente.

Segundo o BC cortes de 0,25
ou 0,5 ponto são compatíveis

com meta de inflação
“Notou-se que os indica-

dores desse segmento apon-
tam para uma continuidade na
trajetória de desinflação do
período recente, a despeito de
alguma oscilação em níveis
ainda acima do patamar com-
patível com a meta. Em tal dis-
cussão, enfatizou-se que é
mais relevante focar nos seus
fundamentos subjacentes, ci-
tando-se, particularmente,
possíveis mudanças no merca-
do de trabalho e na dinâmica
da atividade, do que de movi-
mentos pontuais da inflação
de serviços, relativos a algum
componente ou algum perío-
do”, diz a ata.

O Copom ressaltou ainda
o comportamento positivo das
expectativas de inflação após
a definição da meta pelo CMN
e o anúncio da mudança para
o sistema de meta contínua,
em junho. As expectativas de
mercado impactam a decisão
do BC sobre os juros.

“Notou-se, por conseguin-
te, um impacto positivo nas
expectativas de inflação logo
após a decisão do CMN, re-
forçando a interpretação de
ganho de credibilidade do re-
gime de metas para a infla-
ção”, diz a ata. “A redução das
expectativas de inflação, as-
sim como das medidas de in-
flação implícita nos ativos de
mercado, reduz o custo da de-
sinflação e tem impacto sobre
o juro real ex ante da econo-
mia”, acrescentou o BC.

Definida pelo CMN, a meta
de inflação é de 3,25% para
este ano, com intervalo de to-
lerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo.
Ou seja, o limite inferior é
1,75% e o superior, 4,75%. As
metas de 2024 e de 2025 são
de 3%, com a mesma margem
de tolerância.

A partir de 2025, o regime
de metas passará a ser contí-
nuo, com a apuração do cum-
primento da meta obedecendo
a um prazo maior que um ano.

As projeções de inflação
do Copom são de 4,9% para
2023, acima do teto da meta,
e 3,4% para 2024. Para fazer
essas estimativas, o BC ado-
tou a hipótese de bandeira ta-
rifária “verde” em dezembro
de 2023 e 2024, além de taxa
de câmbio partindo de R$ 4,75
e preço do petróleo seguindo
a curva de alta pelos próximos
seis meses e aumentando 2%
ao ano posteriormente.

O Copom retirou de seu
balanço de riscos a incerteza
residual sobre a aprovação do
arcabouço fiscal, mas, em sua
discussão, notou que a dinâ-
mica fiscal seguia sendo rele-
vante em seu cenário-base.
“Em particular, alguns mem-
bros avaliaram que persiste
alguma incerteza entre os
agentes sobre a superação dos
desafios fiscais, evidenciada
nas expectativas de resultado
primário que divergem das
metas estabelecidas pelo go-
verno, e que isso pode tam-
bém estar se refletindo em ex-
pectativas de inflação desan-
coradas para prazos mais lon-
gos”, diz a ata.

Neste caso, segundo BC,
contribuiria para uma desinfla-
ção mais acelerada, a ancora-
gem das expectativas em tor-
no das metas previstas no novo
arcabouço fiscal, com a manu-
tenção do compromisso fiscal
externado, além de uma dimi-
nuição das incertezas acerca
das medidas tributárias.

Outros membros do cole-
giado avaliaram que um cená-
rio global de maior inflação
também dificulta a reancora-
gem das expectativas, uma vez
que há a possibilidade de uma
inflação externa em níveis
mais elevados por período
prolongado.

Ainda foi discutida a hipó-
tese de percepção dos agen-
tes financeiros de que, ao lon-
go do tempo, o Banco Central
poderia tornar-se mais lenien-
te no combate à inflação. “Foi
unânime o entendimento de
que, independentemente da
composição da diretoria cole-
giada ao longo do tempo, deve-
se garantir a credibilidade e a
reputação da instituição”, ava-
liou o BC. (Agencia Brasil)

Idec mostra que reajustes de planos
de saúde coletivos quase dobraram

Pesquisa realizada pelo Ins-
tituto Brasileiro de Defesa do
Consumidor (Idec) mostra que,
nos últimos cinco anos, os rea-
justes dos planos de saúde co-
letivos chegaram a ser quase
duas vezes maiores que os dos
individuais.

Segundo o estudo, quase to-
das as categorias de planos co-
letivos tiveram reajustes médi-
os consistentemente superiores
aos individuais. Enquanto a va-
riação do preço médio de men-
salidades de planos de saúde in-
dividuais, contratados em 2017
para a faixa etária de 39 a 44
anos, passou de R$ 522,55 para
R$ 707,59 em 2022, os coleti-
vos empresariais contratados
para grupos com até 29 pessoas

(micro e pequenas empresas)
saíram de R$ R$ 539,83 para
R$ 984,44.

Em 2017 somente os planos
por adesão eram mais em conta
que os individuais, com preço ini-
cial de R$ 485,03. No entanto,
com o decorrer do tempo, eles
acabaram se mostrando “um mau
negócio”, segundo o Idec: em
2022, as mensalidades médias de
contratos de até 29 pessoas pas-
saram a custar R$ 845,53, e as de
contratos maiores, R$ 813,29.

As mensalidades dos planos
individuais cresceram 35,41% no
período, enquanto as de planos
coletivos apresentaram valores
bem superiores: os coletivos
empresariais, com 30 vidas ou
mais, aumentaram 58,94%; os

coletivos por adesão, com 30 vi-
das ou mais, 67,68%; os coleti-
vos por adesão, com até 29 vi-
das, 74,33%; e os coletivos em-
presariais, com até 29 vidas, au-
mentaram 82,36%.

Para o Idec, os aumentos têm
sido desregulados, sem controle
e têm afetado a vida da maior par-
te dos consumidores de planos
de saúde, já que cerca de 80%
deles são coletivos. Por isso, o
Idec tem feito uma campanha,
chamada de Chega de Aumento.

Para os pesquisadores do
instituto, a Agência Nacional de
Saúde Suplementar (ANS) é
preciso criar limites para esses
reajustes. Eles também sugerem
que a ANS padronize as cláusu-
las de reajuste em todos os con-

tratos coletivos, estabeleça um
parâmetro de razoabilidade para
os aumentos de preços de pla-
nos coletivos maiores de 30 vi-
das, proíba o cancelamento uni-
lateral pelas empresas e estabe-
leça a obrigatoriedade de as ope-
radoras venderem planos cole-
tivos diretamente ao consumi-
dor final, sem intermediação das
administradoras de benefícios.

Procurada pela Agência Bra-
sil, a ANS informou que “regula
e monitora os reajustes aplicados
pelas operadoras a todos os tipos
de planos” e que “as regras de de-
finição e de aplicação dos percen-
tuais é que variam de acordo com
o tipo de contratação do plano e
com o tamanho das carteiras”.
(Agencia Brasil)
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 O presidente Luiz Inácio
Lula da Silva afirmou, na terça-
feira (8), que a Declaração de
Belém que será adotada pelos
chefes de Estado dos países
amazônicos será um plano de
ação detalhado e abrangente para
o desenvolvimento sustentável
da Amazônia. Em discurso na
Cúpula da Amazônia, em Belém,
Lula disse que as soluções pas-
sam pela ciência e pelos sabe-
res produzidos na região.

“A declaração presidencial
desta cúpula mostra que o que
começamos em Letícia e agora
consolidamos em Belém não é
apenas uma mensagem política:
é um plano de ação detalhado e
abrangente para o desenvolvi-
mento sustentável na Amazô-
nia”, disse.

“A Amazônia não é e não
pode ser tratada como um gran-
de depósito de riquezas. Ela é
uma incubadora de conhecimen-
tos e tecnologias que mal come-
çamos a dimensionar. Aqui po-
dem estar soluções para inúme-
ros problemas da humanidade –
da cura de doenças ao comércio
mais sustentável. A floresta não

é um vazio a ser ocupado, nem
um tesouro a ser saqueado. É um
canteiro de possibilidades que
precisa ser cultivado”, acrescen-
tou o presidente.

Em julho, Lula esteve em
Letícia, na Colômbia, para a reu-
nião técnico-científica dos paí-
ses da Amazônia. Na ocasião, ele
defendeu o fortalecimento da
Organização do Tratado de Co-
operação Amazônica (OTCA) e
de outros mecanismos de con-
trole social, como o Parlamen-
to Amazônico, além de instân-
cias científicas e de monitora-
mento da floresta para orientar
políticas públicas.

Na terça-feira, o presidente
reforçou que, além do cuidado
com o meio ambiente e a biodi-
versidade da Amazônia, é preciso
cuidar das 50 milhões de pessoas
que vivem em seu território.

O governo também está
comprometido em zerar o des-
matamento até 2030 e, para isso,
aposta em uma transição econô-
mica para a região, baseada na
industrialização e infraestrutura
verdes, na sociobioeconomia e
nas energias renováveis. Tam-

bém haverá o fomento à restau-
ração de áreas degradadas e à
produção de alimentos, com
base na agricultura familiar e nas
comunidades tradicionais.

“Para resolvermos os pro-
blemas da região, precisamos
reconhecer que ela também é
um lugar de carências socioeco-
nômicas históricas. Não é pos-
sível conceber a preservação da
Amazônia sem resolver os múl-
tiplos problemas estruturais que
ela enfrenta. A Amazônia é rica
em recursos hídricos, mas em
muitos lugares falta água potá-
vel. A despeito da sua grande bi-
odiversidade, milhões de pesso-
as na região ainda passam fome.
Redes criminosas hoje se orga-
nizam transnacionalmente, au-
mentando a insegurança por toda
a região”, disse Lula.

Na área de segurança, será
estabelecido, em Manaus, um
centro de cooperação policial
internacional para enfrentar os
crimes que afetam a região. O
novo plano de segurança para a
Amazônia vai criar 34 novas ba-
ses fluviais e terrestres, com a
presença constante de forças

federais e estaduais, além do
apoio das Forças Armadas na fai-
xa de fronteira. No futuro será
criado um sistema integrado de
controle de tráfego aéreo na re-
gião amazônica.

A Cúpula da Amazônia reúne
os países da OTCA, organização
criada em 1978, que estava há 14
anos sem uma reunião. Forma-
da por Brasil, Bolívia, Colôm-
bia, Equador, Guiana, Peru, Su-
riname e Venezuela, a OTCA for-
ma o único bloco socioambien-
tal da América Latina. O gover-
no brasileiro convidou para Cú-
pula a Guiana Francesa, que não
está na OTCA, mas detém terri-
tórios amazônicos, além da In-
donésia, da República do Con-
go e da República Democrática
do Congo, países com grandes
florestas tropicais ainda em pé.

Lula destacou ainda a ampla
participação popular nos deba-
tes sobre a Amazônia. Antes da
cúpula com os chefes de Esta-
do, foi realizado o Diálogos
Amazônicos, evento responsável
pelo desenvolvimento das pro-
postas da sociedade civil orga-
nizada. (Agencia Brasil)

A relatora da comissão par-
lamentar mista de inquérito
(CPMI) que investiga os atos
golpistas de 8 de janeiro, se-
nadora Eliziane Gama (PSD-
MA), acredita que há contradi-
ção entre os depoimentos do
ex-ministro da Justiça Ander-
son Torres e do ex-superinten-
dente da Polícia Federal (PF)
da Bahia Leandro Almada. Por
isso, prometeu pedir uma aca-
reação entre os dois na CPMI
para tentar definir o que moti-
vou a viagem de Torres a Sal-
vador no dia 25 de outubro, às
vésperas do segundo turno das
eleições de 2022.

Torres tem sido acusado de
tentar dificultar, via operações
policiais, o deslocamento de
eleitores do Nordeste no dia
30 de outubro de 2022.

Durante o depoimento, An-
derson Torres negou qualquer
interferência nas operações no
Nordeste, dizendo que o moti-
vo da viagem à Bahia foi a visi-
ta a uma obra da PF, em Salva-
dor. “Como ministro, eu nun-
ca interferi no planejamento
e no operacional dessas duas
instituições, Polícia Federal
e Polícia Rodoviária Federal.
Nossa determinação sempre
foi de reprimir a compra de
votos e os demais crimes elei-
torais”, sustentou.

Eliziane argumentou que
Almada, em depoimento à PF,
disse que o encontro foi mar-
cado para discutir pontos de
votação na Bahia, em especial,
onde o então candidato Luiz
Inácio Lula da Silva teria mais
votos. “Leandro Almada afirma
categoricamente que o objeto

Relatora quer acareação
entre Torres e ex-chefe

da PF na Bahia
desta reunião não se tratava
dessa obra específica na Bahia,
mas sobretudo desse levanta-
mento, desse detalhamento
acerca desses pontos centrais
de votação”, destacou.

Torres reconheceu que
eles discutiram sobre o tema
da eleição, mas que esse não
era o objetivo principal do en-
contro. “Faltavam cinco dias
para a eleição - óbvio, o assun-
to no Brasil era a eleição, nós
falamos sobre a eleição. Ele
disse da dificuldade da Polícia
Federal em estar em todos os
municípios do estado da Bahia
em razão do tamanho da
Bahia”, contou Torres.

Anderson Torres informou
que a Diretoria de Inteligência
do Ministério da Justiça pro-
duziu uma planilha com os lo-
cais onde os candidatos Lula e
Jair Bolsonaro haviam obtido
mais de 75% dos votos no pri-
meiro turno “com intuito de
fazer um cruzamento e identi-
ficar possíveis crimes eleito-
rais nesses redutos”.

Ainda segundo Torres, a
planilha foi produzida para es-
timular o debate sobre a pos-
sível repressão a crimes elei-
torais, mas o levantamento foi
descartado. “Eu não vi viabili-
dade de tocar isso para frente,
por isso essa planilha morreu
ali”, explicou.

Dados da PRF divulgadas
pelo Ministério da Justiça e
Segurança Pública mostram
que o Nordeste concentrou
quase metade dos ônibus fis-
calizados no segundo turno
da eleição de 2022.  (Agen-
cia Brasil)

Fundo Amazônia faz 15 anos; BNDES
quer maior presença de países ricos

Criado em 2008, o Fundo
Amazônia, considerado a princi-
pal iniciativa internacional para
redução das emissões de gases
e preservação da floresta, com-
pleta 15 anos de existência.

Em evento de comemora-
ção, o presidente do Banco Na-
cional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES),
Aloizio Mercadante, destacou
que a iniciativa trouxe grandes
contribuições para a conserva-
ção da Amazônia em 15 anos,
porém defendeu maior engaja-
mento dos países ricos.

“Os países ricos precisam
olhar para Amazônia com muito
mais responsabilidade do que
tiveram até agora. Esse exemplo
da Noruega e Alemanha precisa-
va ser seguido por outros países,
com recursos mais substantivos,
porque o território é gigantes-
co, é imenso o desafio que te-
mos pela frente”, disse Merca-
dante, em Belém, onde será re-
alizada a Cúpula da Amazônia,
que reunirá chefes de Estado dos
países amazônicos, a partir da
terça-feira (8).

A superação dos problemas
enfrentados pelos povos amazô-
nicos passa pelo fomento às pe-
quenas unidades produtivas indus-
triais e rurais, agregação de valor
aos produtos tradicionais e ado-
ção de modelo econômico foca-
do em manter a floresta em pé.

“Precisamos construir uma
Amazônia próspera, com pro-
gresso, renda, pesquisa e ino-
vação. Para isso, temos que
abrir oportunidade para as pes-
soas, abrir financiamento e tra-
zer mais solidariedade interna-
cional”, afirmou.

O diretor da Iniciativa Inter-
nacional de Clima e Floresta da
Noruega (NICFI), Andreas Dahl
Jørgensen, comemorou a queda
de 42,5% nos alertas de desma-
tamento na Amazônia de janeiro
a julho de 2023.

Segundo ele, o resultado
não se trata de uma coincidên-
cia, mas de “fortes políticas e
ações adotadas pelo governo
brasileiro” e pela sociedade. “É
um esforço imenso e talvez a
melhor notícia global que tive-
mos este ano”, ressaltou.

Todos os estados do bioma
registraram redução, sendo o
Amazonas com maior percentu-
al, 62%, conforme dados do sis-
tema Deter-B, do Instituto Naci-
onal de Pesquisa Espacial (Inpe).

O representante norueguês
citou a suspensão do fundo, pelo
governo de Jair Bolsonaro, como
“uma má fase em todo casamen-
to”, e afirmou que a decisão do
atual do governo, do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva, veio
para retomar e reforçar os laços
de parceria entre Brasil e Noru-
ega na promoção do desenvolvi-

mento sustentável na Amazônia.
Na mesma linha, o secretário

de Estado Parlamentar do Minis-
tério Federal da Cooperação Eco-
nômica e do Desenvolvimento da
Alemanha, Niels Annen, garantiu
a continuidade do apoio alemão
ao fundo diante dos bons sinais e
comprometimento dados pelo
governo Lula.

Noruega e Alemanha estão
entre os principais doadores
ao fundo.

Gerido pelo BNDES, o Fun-
do Amazônia dispõe de recursos
não reembolsáveis para financi-
ar projetos de prevenção, moni-
toramento e combate ao desma-
tamento, de promoção da con-
servação e do uso sustentável da
Amazônia Legal.

O fundo já recebeu, desde
2009, R$ 3,3 bilhões em doa-
ções, sendo 93,8% da Norue-
ga, 5,7% da Alemanha e 0,5%
da Petrobras. Os recursos ser-
viram para apoiar 102 proje-
tos. Entre eles, nove são vol-
tados para comunidades tradi-
cionais e indígenas.

Em 2019, o então ministro
do Meio Ambiente, Ricardo Sal-
les, extinguiu os dois comitês
responsáveis pela gestão dos
recursos do Fundo Amazônia,
inviabilizando o financiamento
de projetos e a continuidade das
doações. Segundo dados do
BNDES, o Brasil deixou de in-

vestir cerca de R$ 3 bilhões em
ações ambientais entre 2019 de
2022, valor que permaneceu re-
tido no fundo após a dissolução
dos comitês.

Em outubro de 2022, o Su-
premo Tribunal Federal (STF)
determinou que a União tomas-
se as providências necessárias
para reativar o Fundo Amazônia.
Entre os primeiros atos do novo
mandato, o presidente Lula rea-
tivou os comitês.

Com a retomada das ativida-
des, os Estados Unidos anunci-
aram US$ 500 milhões para o
fundo; o governo britânico, 80
milhões de libras; e a União Eu-
ropeia, 20 milhões de euros.

Na nova fase, o modelo de
análise dos projetos foi revisto,
assim como diretrizes, para que
o fundo seja “um promotor de
transformação socioambiental
de médio e longo prazo na Ama-
zônia”. “Tal atuação envolve des-
de o apoio às ações de preven-
ção, monitoramento e controle
do desmatamento e da degrada-
ção da vegetação nativa à promo-
ção da conservação e do uso sus-
tentável da região, promovendo
a transição econômica com vis-
tas a um ciclo de prosperidade
de base sustentável e duradoura
para a melhoria da condição e
dos indicadores de qualidade de
vida de sua população”, informa
o BNDES. (Agencia Brasil)

A Justiça do Reino Unido
deu prazo de três meses para que
a Vale apresente defesa no pro-
cesso em que atingidos pela tra-
gédia ocorrida em Mariana
(MG) cobram indenizações da
mineradora anglo-australiana
BHP Billiton. Ela deverá se ma-
nifestar até as 16h do dia 10 de
novembro. A decisão foi publi-
cada na segunda-feira (7). Argu-
mentos apresentados pela Vale,
contestando a competência das
cortes britânicas para julgar o
caso, foram rejeitados.

Em comunicado ao mercado,
a mineradora afirmou que “seus
consultores jurídicos conside-
rarão cuidadosamente os ele-
mentos da decisão e apresenta-
rão as medidas cabíveis no pro-
cesso”. A Vale também disse
manter seu compromisso com a
reparação dos danos, nos termos
dos acordos firmados no Brasil.

A tragédia ocorreu em no-
vembro de 2015, quando uma
barragem localizada na cidade
mineira se rompeu. A estrutura
pertencia à mineradora Samar-
co, que tem a Vale e a BHP Bi-
lliton como acionistas. No epi-
sódio, a avalanche de rejeitos
escoou pela Bacia do Rio Doce,
impactando dezenas de municí-
pios mineiros e capixabas. De-
zenove pessoas morreram.

Com sede em Londres, a
BHP Billiton responde ao pro-
cesso que tramita desde 2018 na
Justiça do Reino Unido. Ele foi
movido por milhares de atingi-
dos representados pelo escritó-
rio Pogust Goodhead. Também
integram o processo municípi-
os, empresas e instituições re-
ligiosas que alegam ter sido im-
pactados na tragédia.

Em março, 500 mil novos
autores aderiram ao processo.
Dessa forma, agora são mais de
700 mil pessoas e entidades re-
presentadas pelo escritório Po-
gust Goodhead. A defesa dos
atingidos sustenta que o Brasil
não tem sido capaz de assegurar

Corte britânica dá
 3 meses para Vale
apresentar defesa

uma justa reparação.
Inicialmente, a BHP Billiton

alegou haver uma duplicação de
julgamentos e defendeu que a
reparação dos danos deveria se
dar unicamente sob a supervisão
dos tribunais brasileiros. Após a
Justiça do Reino Unido aceitar
analisar o mérito do caso, a mi-
neradora anglo-australiana pas-
sou a defender a inclusão da Vale
no processo. Ela sustenta que,
em caso de condenação na Jus-
tiça do Reino Unido, as duas
mineradoras devem dividir os
custos.

A partir do pedido da BHP
Billiton, a Vale precisou se ma-
nifestar em audiências ocorridas
no mês passado. Os advogados
das partes puderam apresentar
suas considerações. A Vale de-
fendeu que a Justiça do Reino
Unido não tinha jurisdição para
avaliar o caso. Do lado de fora
do tribunal, uma comitiva de
atingidos realizou um protesto.

Em nota, o escritório Pogust
Goodhead considerou positiva a
decisão divulgada na segunda-
feira (7) e manifestou expecta-
tiva de que, com a inclusão da
Vale no processo, as minerado-
ras proponham um acordo. O
texto traz ainda uma manifesta-
ção do advogado Tom Goodhe-
ad, sócio-administrador do es-
critório. “Já é hora de a BHP e a
Vale finalmente chegarem a uma
resolução efetiva e fazerem a
coisa certa para as vítimas, que
tiveram seu sofrimento prolon-
gado por mais de oito anos”.

Por sua vez, a BHP Billiton
divulgou comunicado reafirman-
do que refuta integralmente os
pedidos formulados na ação
ajuizada no Reino Unido. A mi-
neradora anglo-australiana
também disse esperar que as
cortes britânicas acolham seu
argumento e concordem que a
Vale deve contribuir com no
mínimo 50% de qualquer valor
a ser pago aos atingidos.
(Agencia Brasil)

PF mira em garimpeiros ilegais que
tentaram matar agentes públicos

A Polícia Federal no Pará
deflagrou, na manhã da terça-fei-
ra (8), a Operação Dever Legal,
que investiga suspeitos de en-
volvimento com garimpos ile-
gais e com a tentativa de ho-
micídio contra policiais fede-
rais e servidores do Instituto
Chico Mendes de Conservação
da Biodiversidade (ICMBio),
órgão vinculado ao Ministério

do Meio Ambiente e Mudança
do Clima (MMA).

A PF cumpre quatro manda-
dos de busca e apreensão expe-
didos pela Justiça Federal, todos
no município de Itaituba (PA), a
1.320 quilômetros de Belém.

As investigações tiveram iní-
cio após uma operação conjun-
ta da PF e ICMBio, em abril de
2023, para reprimir garimpagem

ilegal em unidades de conserva-
ção federais, na região de Itai-
tuba. No curso da operação, en-
quanto os servidores públicos
federais inutilizavam as instala-
ções e o maquinário, eles sofre-
ram uma emboscada e houve a
tentativa de homicídio. As inves-
tigações policiais indicam que
envolvidos com garimpos ilegais
alvos da ação teriam realizado os

disparos com arma de fogo.
Os alvos da operação desta

terça-feira são investigados,
dentre outros, por crimes ambi-
entais diversos; de usurpação de
patrimônio da União; e tentati-
vas de homicídio qualificado. De
acordo com a Polícia Federal,
se somadas, as penas podem ul-
trapassar os 30 anos de prisão.
(Agencia Brasil)

Consulta pública integrará proposta
de reestruturação do Ensino Medio

Um sumário com os resul-
tados da Consulta Pública para
Avaliação e Reestruturação da
Política Nacional de Ensino
Médio foi divulgado pelo Mi-
nistério da Educação (MEC)
na segunda-feira (7). As mu-
danças sugeridas serão avali-
adas pelo setor educacional e
vão compor uma proposta a
ser enviada ao Congresso Na-
cional até 21 de agosto.

“Nós não queremos cons-
truir nada sem diálogo, por isso
queremos elaborar um docu-
mento com consenso em rela-
ção ao aperfeiçoamento e às
mudanças necessárias para me-
lhorar a qualidade da educação

do ensino médio no Brasil”,
disse o ministro da Educação,
Camilo Santana, durante a ceri-
mônia de apresentação dos re-
sultados.

O sumário reuniu os resul-
tados sobre 12 temas que tra-
tam de carga horária; organiza-
ção curricular; Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem);
equidade educacional, direitos
humanos e participação de-
mocrática dos estudantes;
educação a distância (EaD);
infraestrutura; educação pro-
fissional e tecnológica (EPT);
formação e valorização dos
professores; política de perma-
nência; tempo integral; avalia-

ção; e papel do MEC.
Entre as propostas de mu-

dança estão a ampliação da car-
ga horária, recomposição de
componentes curriculares e
vedação da EaD para a Forma-
ção Geral Básica, com exce-
ção para a educação profissi-
onal técnica, que terá oferta
de até 20% nesse formato. A
EaD também poderá ser apli-
cada em situações específi-
cas, como no caso da pandemia
de covid-19.

Ao longo dos oito meses do
atual governo, o MEC utilizou
uma série de instrumentos para
realizar a consulta pública. Pelo
canal criado no whatsapp foram

ouvidas 139.159 pessoas, das
quais 102.338 estudantes;
1.075 jovens que não se identi-
ficaram como estudantes;
30.274 professores e 5.480
gestores. Também responde-
ram online mais 11.024 pesso-
as, pela Plataforma Participa +
Brasil.

Além da consulta online, o
tema foi debatido no Encontro
Nacional de Estudantes, em
Brasília, em 12 webinários,
quatro audiências públicas e
cinco seminários. O MEC tam-
bém recebeu 16 entidades e
sete documentos com análises
e proposições sobre o Novo
Ensino Médio. (Agencia Brasil)
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QUARTA-FEIRA, 9 DE AGOSTO DE 2023
ATAS/BALANÇOS/EDITAIS/LEILÕES

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
O Presidente da ANGIS – Associação Nacional dos Organismos de Inspeção, Sr.
Aquiles Leonardo Pisanelli, no exercício dos poderes que lhe são conferidos pelo
Estatuto Social, FAZ SABER a todos os seus associados que realizar-se-á em 21 de
agosto de 2023, às 09:30 horas em primeira chamada e às 10:00 horas em segunda
e última chamada, de forma remota e virtual, a Assembleia Geral Extraordinária
prevista no Artigo 17º do Estatuto. Os associados participarão de forma remota,
conforme Art.16º §9º do Estatuto Social, através de acesso virtual, no seguinte link:
https://meet.google.com/uzs-dvvj-npz , sendo necessário que os presentes confirmem
a sua participação, informando o respectivo e-mail para o seguinte endereço eletrônico:
coordenacao@angis.org.br para que possam estar habilitados a atividade junto a
Assembleia. A Assembleia Geral Extraordinária será regida pela seguinte pauta: ü
Alteração do Estatuto Social em decorrência da mudança de endereço da sede
da Angis. Ressaltamos que conforme nosso Estatuto Social: Art. 7º. São deveres
dos associados: § 2°. O Associado deve, por carta dirigida à Diretoria Estatutária,
devidamente acompanhada de instrumento de mandato (procuração) redigido nos
moldes legais, cujo outorgante, deve necessariamente constar do Contrato Social ou
Estatuto na qualidade de representante legal, credenciar um representante (outorgado)
para o fim especifico de representá-lo junto aos assuntos e atividades da Associação,
sendo defeso ao representante outorgado o direito de ser votado, exceto se o nome
deste constar do Contrato Social ou Estatuto como Administrador. Obs.: Necessário
confirmar presença através do e-mail: coordenacao@angis.org.br São Paulo, 08/08/
2023.            AQUILES LEONARDO PISANELLI - PRESIDENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente Interino da Federação Paulista de Luta Olímpica, Sr. João
Roberto Trindade, usando de suas atribuições legais estatutárias e conforme
decisão Judicial Processo nº  1005756-71.2017.8.26.0100, através da
presente vem convocar a ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA para
o dia 09 de Setembro de 2023, sito a Rua Pedro de Toledo nº 1651, Vila
Clementino – São Paulo, com início às 10:00 horas em primeira instancia e
as 10:30 horas em segunda e última instância conforme clausula estatutária
para deliberarem sobre as seguintes ordens do dia: a) Esclarecimentos
sobre o Processo mencionado acima; b) Eleição do Presidente, Vice
Presidente e Conselho Fiscal Reforma Estatutária conforme Lei; c)  Assuntos
Gerais. Conforme especificado em Estatuto fixado em Quadro Geral de
Avisos e enviado este edital através de oficio as Entidades com pleno
gozo de seus direitos estatutários. João Roberto Trindade - Presidente
Interino.

USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL (Art. 216-A da Lei Federal nº 6.015/73)
JERSÉ RODRIGUES DA SILVA, 2º Oficial de Registro de Imóveis da Capital.
FAZ SABER  a todos quantos o presente Edital virem ou dele conhecimento
tiverem que, perante esta Serventia, localizada na rua Vitorino Carmilo,
576, térreo,  no Bairro da Barra Funda, CEP 01153-000,  foi prenotado sob
nº 512.403, em 16 de janeiro de 2023, e autuado  o Requerimento feito por
ADERBAL ANGELO NASTRI, brasileiro, médico, RG  nº 4.240.171-9-SSP/
SP,  CPF/ME nº 642.982.308-30, e sua esposa ELIETHE GERALDE NASTRI,
brasileira, empresária, RG nº 4.597.582-6-SSP/SP, CPF/ME nº 307.201.738-
76, casados sob o regime da comunhão de bens, antes da lei nº 6515/77,
residentes e domiciliados nesta Capital, na Rua Doutor Albuquerque Lins
nº 992, apto.  163, Bairro Santa Cecília, CEP 01230-000, objetivando a
USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL ORDINÁRIA do apartamento nº 121,
localizado no 12º andar ou 13º pavimento do “Edifício Juriti”, situado
na Rua Martinico Prado nº 90, no 11º Subdistrito – Santa Cecília,
objeto da matrícula nº 59.037, neste Serviço Registral. Em observância
à previsão legal contida no $ 4º do artigo 216-A, da Lei Federal nº 6.015/
73, alterada pela Lei Federal 13.465, de 11/07/2017, e  nos itens 416 a 425
do  Capítulo XX das Normas de Serviço da Corregedoria Geral da Justiça,
deste Estado, e, ainda, nos termos do Provimento nº 65 do CNJ, artigos 15
e 16, § 1º, “V”, que diz:- “a advertência de que a não apresentação
de impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência
ao pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião”; e, § 2º,
do mesmo artigo 16, que diz:- “os terceiros eventualmente
interessados poderão manifestar-se no prazo de 15 dias após o
decurso do prazo do edital publicado”, ficam eles por este Edital
INTIMADOS da existência do referido processo, franqueando-lhes a
possibilidade de comparecer a este Serviço Registral ,  de segunda a
sexta feira, no horário das 9:00 às 16:00 horas, a fim de obter mais amplos
esclarecimentos acerca da presente USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL
ORDINÁRIA, processada nos termos da legislação vigente, acima
mencionada, os quais poderão se manifestar em 15 ( quinze ) dias
contados da data da publicação deste Edital. E para que chegue ao
conhecimento de terceiros eventualmente interessados e não venham de
futuro alegar ignorância, expede-se o presente edital que será publicado
em um dos jornais de maior circulação da Comarca de São Paulo. São
Paulo, 25 de julho de 2023. O Oficial (Jersé Rodrigues da Silva).

25/07 e 09/08/23

RICARDO NAHAT, Oficial do 14° Registro de Imóveis desta Capital, República
Federativa do Brasil, a requerimento da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, a todos que
o presente edital virem ou interessar possa que, EDUARDO ANEDES SALLES MENDES,
brasileiro, solteiro, maior, administrador, RG nº 373015185-SSP/SP, CPF nº 409.834.948-
51, domiciliado nesta Capital, residente na Rua Funchal, nº 449, Vila Olímpia, fica
intimado a purgar a mora referente a 13 (treze) prestações em atraso, vencidas de 20/
06/2022 a 20/06/2023, no valor de R$363.740,39 (trezentos e sessenta e três mil
setecentos e quarenta reais e trinta e nove centavos), e respectivos encargos atualizado
na data de hoje no valor de R$397.014,12 (trezentos e noventa e sete mil e quatorze
reais e doze centavos), que atualizado até 15/09/2023, perfaz o valor de R$471.755,16
(quatrocentos e setenta e um mil setecentos e cinquenta e cinco reais e dezesseis
centavos), cuja planilha com os valores diários para purgação de mora está nos autos,
cujo financiamento foi concedido pela CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, para aquisição
do imóvel localizado na Rua Vitor Costa, nº 241, lote 30 da quadra 49, na Saúde – 21º
Subdistrito, objeto de “Instrumento Particular de Alienação Fiduciária em Garantia com
Força de Escritura Pública” devidamente registrado sob n° 13 na matrícula nº 29.402.
O pagamento haverá de ser feito no 14º Oficial de Registro de Imóveis, situado nesta
Capital, na Rua Jundiaí nº 50, 7º andar, Ibirapuera, no horário das 9:00 às 11:30 e das
13:30 às 16hs, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após a última publicação
deste. Fica o fiduciante desde já advertido de que, decorrido o prazo de 15 (quinze)
dias sem a purgação da mora, o Oficial deste Registro, certificando este fato,
promoverá, à vista da prova do pagamento, pela fiduciária, do imposto de transmissão
“inter vivos”, a averbação da consolidação da propriedade do citado imóvel em nome
da fiduciária, CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, § 7º, da Lei nº
9.514/97, após o que o mesmo imóvel será levado a público leilão, de acordo com o
procedimento previsto no art. 27 da mesma Lei. São Paulo, 05 de agosto de 2023. O
Oficial.

Escola Mais Educação S.A.
(“Companhia”) CNPJ nº 26.086.054/0001-05 - NIRE 35300520874

Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária a ser Realizada em 17 de Agosto de 2023
Bahema Educação S.A., CNPJ 45.987.245/0001-92, na qualidade de acionista da Companhia e, nos
termos do Art. 14, §1º do Estatuto Social, convoca os acionistas da Companhia para reunirem-se em
Assembleia Geral Extraordinária (“Assembleia Geral”), a ser realizada, em primeira convocação, em
17.08.2023, às 16h30, de forma semipresencial, observado o seguinte: (i) o acionista poderá comparecer
e votar, pessoalmente, mediante comparecimento na R. Prof. Vahia de Abreu, 340, Vila Olímpia, São Paulo
SP, CEP: 04549-002; ou (ii) o acionista poderá comparecer e votar, digitalmente, por autuação remota,
mediante acesso à sala de videoconferência que será disponibilizada na forma dos avisos constantes deste
edital. A assembleia é convocada para examinar, discutir e votar a respeito da seguinte ordem do dia:
1. Eleição dos membros do Conselho de Administração da Companhia, tendo em vista que, nos termos do
art. 8º do Estatuto Social, o mandato dos atuais conselheiros está vencido desde 01.07.2023; 2. Fixação da
remuneração da administração da Companhia; 3. Aumento de capital social da Companhia, nos termos
Estatuto Social, mediante a emissão de 6.229.123 novas ações ordinárias nominativas, pelo preço de
emissão de R$ 8,70 por ação, de modo que o capital social passe a ser de R$ 70.093.420,10, dividido em
2.858.941 ações ordinárias nominativas. O preço de emissão das ações foi fixado de acordo com o art. 170,
§1º, II, da Lei nº 6.404/76 e nos termos do Acordo de Acionistas, ou seja, 50% do patrimônio líquido da
Companhia conforme balanço auditado de 31.12.2022. Referido aumento de capital será totalmente
subscrito e integralizado pelos acionistas, mediante (i) capitalização de créditos detidos por estes em face
da Companhia, a título de Adiantamentos para Futuro Aumento de Capital, devidamente reconhecidos e
registrados na escrituração contábil da Companhia; e (ii) mediante capitalização de créditos detidos pela
acionista Bahema Educação em face da Companhia, em razão da subscrição e integralização do
Instrumento Particular de Escritura da 3ª Emissão de Debêntures Simples, em Série Única, Não Conversíveis
em Ações, para Distribuição Privada, da Escola Mais Educação S.A. (“Debêntures”) e em conformidade com
o disposto na deliberação do item 4.2 da Assembleia Geral Extraordinária de 14.06.2022. 4. Alteração do
endereço da atual sede da Companhia, que atualmente consta como Av. Brig. Faria Lima, 1.656, 9º andar,
cj. 9A, São Paulo-SP, CEP 01451-001, para R. Prof. Vahia de Abreu, 340, Vila Olímpia, Sala 6, São Paulo-SP,
CEP: 04549-002, com a respectiva alteração do caput do art. 1º do Estatuto Social para contemplar o novo
endereço da sede da Companhia, caso aprovado. 5. Autorização para que a Diretoria da Companhia assine
os contratos e firme os documentos necessários à conclusão das operações que forem aprovadas, ficando
os acionistas, por sua vez, obrigados a também adotar todas as medidas que se fizerem necessárias para
tanto. Aviso: nos termos da IN 81 do DREI, ficam os acionistas informados do que segue: (i) os acionistas
poderão participar e votar presencialmente na assembleia, que se realizará no seguinte endereço: R. Prof.
Vahia de Abreu, 340, Vila Olímpia, São Paulo-SP, CEP: 04549-002, ou os acionistas poderão participar e
votar digitalmente, por autuação remota, mediante acesso à sala de videoconferência, que será
disponibilizado conforme abaixo, observada a forma prevista no estatuto social da Companhia e nas
normativas vigentes que regulamentam a assembleia; (ii) os acionistas da Companhia que quiserem
comparecer e participar da assembleia de forma digital deverão enviar seu documento de identificação com
foto, bem como eventual procuração até o dia 14.08.2023, por meio eletrônico, para o seguinte e-mail:
juridico@bahema.com.br; (iii) ao receber a habilitação para participação da assembleia, a administração da
Companhia enviará o link para acesso ao sistema de videoconferência, no caso da habilitação para
participação digital; (iv) a assembleia será gravada; (v) o acionista poderá participar da assembleia desde
que apresente os documentos até 30 minutos antes do horário estipulado para a abertura dos trabalhos,
ainda que tenha deixado de enviá-los previamente, devendo o envio da documentação de identificação
observar o procedimento previsto neste edital; (v) o acionista que participar da assembleia na modalidade
presencial deverá apresentar, no momento de início da realização do conclave, seu documento de
identificação, bem como eventual procuração; (vi) em atenção ao §2º do art. 124 da Lei nº 6.404/76, ficam
os acionistas noticiados de que a assembleia não se realizará no edifício onde a Companhia possui sua
atual sede, tendo em vista a necessária alteração do endereço da sede da Companhia para o novo
endereço: R. Prof. Vahia de Abreu, 340, Vila Olímpia, Sala 6, São Paulo-SP, CEP: 04549-002; (vii) os
documentos e informações relacionados à matéria constante da ordem do dia estão à disposição dos
acionistas e podem ser solicitados, por meio eletrônico, na forma do item aviso “ii” deste edital. São Paulo-SP,
07 de agosto de 2023. Bahema Educação S.A.

Juntos Somos Mais Fidelização S.A.
CNPJ n° 29.894.630/0001-39 - NIRE 35.300.534.301

Edital de Convocação
Ficam os Senhores Acionistas da Juntos Somos Mais Fidelização S.A. (“Companhia”) convocados para se 
reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“Assembleia”), a ser realizada em 17 de agosto de 2023, 
às 09:00 horas, horário de Brasília, de forma semipresencial, na Avenida Brigadeiro Faria Lima, nº 1485, 
1º andar, Torre Norte, CEP 01452-002, Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, com transmissão 
simultânea por meio da plataforma digital Microsoft Teams, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia: Deliberar sobre: (i) a homologação do aumento de capital social da Companhia, em atenção às de-
liberações havidas na Assembleia Geral Extraordinária realizada em 22/06/2023, tendo em vista o decurso 
do prazo para exercício do direito de preferência pelos acionistas, com a consequente alteração do artigo 
5º do Estatuto Social da Companhia; e (ii) a autorização à administração da Companhia a praticar todos os 
atos necessários à implementação das matérias aprovadas. A Assembleia será transmitida digitalmente por 
meio do sistema Microsoft Teams, por meio do qual os acionistas poderão ver e ser vistos, ouvir e se mani-
festarem simultaneamente. Para tanto, um e-mail será enviado aos acionistas que o solicitarem, contendo 
todas as orientações técnicas de acesso ao sistema e de participação remota. Para que os representantes 
legais ou procuradores dos acionistas possam participar da Assembleia de forma presencial ou digital, de-
verão encaminhar à Companhia, preferencialmente, até às 12:00 horas, horário de Brasília, do dia 16 de 
agosto de 2023, cópias dos seguintes documentos, conforme aplicáveis: (i) documento hábil de identidade 
do acionista ou de seu representante, e do procurador; (ii) em caso de pessoas jurídicas, cópia simples ou 
original do seu contrato/estatuto social consolidado em vigor, devidamente registrado no respectivo órgão 
de registro; e (iii) instrumento de procuração, devidamente regularizado na forma da lei. Os documentos 
e a solicitação de instruções para participação de forma remota deverão ser enviados para a Companhia 
por meio do seguinte e-mail: eros.canedo@juntossomosmais.com.br. São Paulo, 8 de agosto de 2023. 
Conselho de Administração - Osvaldo Ayres Filho.

KOLTEV – ELETRO ELETRÔNICA E AUTOMAÇÃO LTDA.
CNPJ Nº 04.091.577/0001-07 - NIRE 35216539888

Edital de Intimação  Prazo de 20 dias. Processo nº 0010495-60.2023.8.26.0564. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 8ª Vara Cível, do Foro 
de São Bernardo do Campo, Estado de São Paulo, Dr(a). Gustavo Dall'Olio, na forma da Lei, etc. Faz saber a Edvaldo Souza Pereira, 
CPF nº 354.063.578-59, que por este Juízo tramita um incidente de Cumprimento de sentença, movido por Allianz Seguros S/A. 
Encontrando-se o executado em lugar incerto e não sabido, nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua Intimação 
por Edital, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia de R$ 
17.475,93(julho/2023), devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do débito e honorários advocatícios de 10% 
(artigo 523 e parágrafos, do Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 525 do Código de Processo Civil, 
transcorrido o período acima indicado sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis para que o executado, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. Nada mais. Dado e passado nesta cidade de São Bernardo do Campo, aos 26 de julho de 2023. 

Banco Bradesco BBI S.A.
CNPJ no 06.271.464/0001-19  –  NIRE 35.300.335.791

Ata Sumária da Assembleia Geral Extraordinária realizada em 7.6.2023

Data, Hora, Local: Em 7.6.2023, às 9h, na sede social, Núcleo Cidade de Deus, Prédio Prata, 4o andar, 
Vila Yara, Osasco, SP, CEP 06029-900. Mesa: Presidente: Dagilson Ribeiro Carnevali; Secretário: 
Ismael Ferraz. Quórum de Instalação: Totalidade do capital social. Edital de Convocação: 
Dispensada a publicação de conformidade com o disposto no §4o do Artigo 124 da Lei no 6.404/76. 
Deliberação: Aprovada a redução do capital social no valor de R$236.502.079,82 (duzentos e 
trinta e seis milhões, quinhentos e dois mil, setenta e nove reais e oitenta e dois centavos), sem 

excessivo às suas efetivas necessidades, de conformidade com o disposto no artigo 173 da Lei 
no 6.404/76, proposta pela Diretoria em Reunião de 1o.6.2023, dispensada sua transcrição, por 

e setecentos milhões de reais) para R$2.463.497.920,18 (dois bilhões, quatrocentos e sessenta e 
três milhões, quatrocentos e noventa e sete mil, novecentos e vinte reais e dezoito centavos). Em 
seguida, disse o senhor Presidente que: 1) a redução de capital será concretizada, de conformidade 
com o disposto no parágrafo primeiro do Artigo 17, da Resolução BCB no 66, de 26.1.2021, 
mediante a entrega, ao Banco Bradesco S.A., de investimento de propriedade da Sociedade, 
representado por 60.013.820.257 (sessenta bilhões, treze milhões, oitocentas e vinte mil, duzentas 
e cinquenta e sete) de ações ordinárias, nominativas-escriturais, sem valor nominal, de emissão 
da 2bCapital S.A., CNPJ no 07.063.675/0001-29, tornando-a subsidiária integral desta Sociedade. 
O valor da redução de capital sofrerá alterações, em decorrência das variações incorridas no 
patrimônio líquido da 2bCapital S.A., entre esta data (7.6.2023) e a data de aprovação da referida 
redução pelo Banco Central do Brasil; 2) o “caput” do Artigo 6o do Estatuto Social passará a 

“Artigo 6o) O capital social é de R$2.463.497.920,18 (dois bilhões, quatrocentos e sessenta e três 
milhões, quatrocentos e noventa e sete mil, novecentos e vinte reais e dezoito centavos), dividido 
em 6.281.497.478 (seis bilhões, duzentos e oitenta e um milhões, quatrocentas e noventa e sete 
mil, quatrocentas e setenta e oito) ações ordinárias, nominativas-escriturais, sem valor nominal.”; 

transferência das mencionadas 60.013.820.257 (sessenta bilhões, treze milhões, oitocentas e vinte 
mil, duzentas e cinquenta e sete) ações ordinárias, nominativas-escriturais, sem valor nominal, 

pelo Banco Central do Brasil. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente 
esclareceu que, para as deliberações tomadas o Conselho Fiscal da Companhia não foi ouvido por 
não se encontrar instalado, e encerrou os trabalhos, lavrando-se a presente Ata que, aprovada por 
todos os presentes, será encaminhada para que assinem eletronicamente. aa) Presidente: Dagilson 
Ribeiro Carnevali; Secretário: Ismael Ferraz; Acionista: Banco Bradesco S.A., representado por 
seus Diretores Vice-Presidentes, senhores Cassiano Ricardo Scarpelli e Eurico Ramos Fabri. 
Declaração: 

Carnevali - Presidente da Mesa; e Ismael Ferraz - Secretário.

Interligação Elétrica Pinheiros S.A.
CNPJ nº 10.260.820/0001-76 - NIRE 35.3.0036018-4

Ata da Reunião de Diretoria nº 01/2023
Data, Hora e Local: Realizada no dia 19 de junho de 2023, às 11 horas, por meio eletrônico, conforme
faculta o Estatuto Social da Interligação Elétrica Pinheiros S.A. (“Companhia”), tendo como referência a
sede social da Companhia, localizada na Avenida das Nações Unidas, nº 14.171, Torre C - Crystal, 6o

andar, conjunto 603, Vila Gertrudes, São Paulo, SP, CEP 04794-000. Convocação: Realizada pelo
Diretor Presidente da Companhia. Presenças: Rui Chammas - Diretor Presidente; Carisa Santos
Portela Cristal - Diretora Executiva de Finanças; Gabriela Desirê Olímpio Pereira - Diretora Executiva de
Operações; Silvia Diniz Wada - Diretora Executiva de Estratégia e Desenvolvimento de Negócios; e
Dayron Esteban Urrego Moreno - Diretor Executivo de Projetos. Mesa: Rui Chammas - Presidente; e
Andrea Mazzaro Carlos de Vincenti - Secretária. Ordem do Dia e Deliberação: Extinção de filiais. A
Diretoria decidiu, sem ressalvas e por unanimidade, nos termos do Artigo 2º do Estatuto Social da
Companhia, extinguir as seguintes 5 (cinco) filiais: (i) localizada na Rua Dr. Saulo de Castro Bicudo,
s/nº, bairro Cidade Dutra, município de São Paulo, estado de São Paulo, CEP 04816-060, NIRE
35.9.0369840-3 e inscrita no CNPJ sob o nº 10.260.820/0002-57; (ii) localizada na Rodovia Wilson
Finardi, s/nº, Km 5, bairro Jardim Ypês, município de Araras, estado de São Paulo, CEP 13609-300,
NIRE 35.9.0369838-1 e inscrita no CNPJ sob o nº 10.260.820/0003-38; (iii) localizada na Rodovia
Municipal Lins-Guaimbê, s/nº, Km 11, bairro Centro, município de Guaimbê, estado de São Paulo, CEP
16480-000, NIRE 35.9.0369837-3 e inscrita no CNPJ sob o nº 10.260.820/0004-19; (iv) localizada na
Rodovia Municipal Mirassol a Ruilândia, s/nº, Km 4,5, bairro Centro, município de Mirassol, estado de
São Paulo, CEP 15130-001, NIRE 35.9.0369836-5 e inscrita no CNPJ sob o nº 10.260.820/0006-80;
e (v) localizada na Avenida Prefeito Francisco Ribeiro Nogueira, nº 3.657 - parte, bairro Caputera,
município de Mogi das Cruzes, estado de São Paulo, CEP 08725-000, NIRE 35.9.0430727-1 e inscrita
no CNPJ sob o nº 10.260.820/0007-61. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a
reunião com a lavratura da presente ata, que após lida e achada conforme, foi assinada pela Secretária
e pelos Membros da Diretoria presentes. Atesto que a deliberação acima é cópia fiel da ata lavrada no
Livro de Atas de Reuniões de Diretoria da Companhia. Andrea Mazzaro Carlos de Vincenti - Secretária.
JUCESP nº 305.366/23-3 em 31/07/2023. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

MTO Laterza Boituva SPE Ltda.
CNPJ/MF nº 28.596.198/0001-37

Retificação de Edital de Convocação – Reunião de Sócios
A Sociedade, através de sua Diretoria, no uso de suas atribuições estatutárias, resolve ratificar a convocação 
feita nos dias 27, 28 e 31/07/2023 neste presente jornal, a fim de que todos os Sócios se reúnam em sede 
de Ata de Reunião de Sócios, nos termos do artigo 1.078, da Lei 10.406/2002 (“Código Civil”) e cláusula 10 
do Contrato Social da Sociedade, para a participação em Reunião de Sócios a ser realizada em 28 de agosto 
de 2023, das 11hs às 13hs, a ocorrer de forma presencial, no seguinte endereço, constante do edital de 
convocação publicado nos dias 27, 28 e 31 de julho: Avenida Horácio Lafer, 160 – conjunto 21 – Itaim Bibi, 
São Paulo/SP, CEP 04538-080. Deste modo, o presente edital serve para retificar e ratificar o endereço onde 
a reunião ocorrerá, reunião esta que servirá para informar, discutir e deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: 
deliberar sobre (i) os relatórios da administração, o balanço patrimonial e as demais demonstrações financeiras 
elaboradas pela Diretoria da Companhia, referentes aos exercícios sociais encerrados em 31 de dezembro 
de 2020, 2021 e 2022; (ii) a destinação do resultado do exercício social encerrado em 31 de dezembro de 
2022; (iii) reiterar as deliberações tomadas em sede de Reuniões de Sócios realizadas em 10/03/2022 e 
21/03/2022, e das consequentes alterações de Contrato Social. Nos termos do Artigo 1.078 do Código Civil, 
os documentos ali mencionados estão à disposição dos Sócios na sede social.”

RODOBANK S.A.
CNPJ/ME nº 37.628.771/0001-38 – NIRE 35.300.555.589

Balanço Patrimonial - Jan a Dez/2022

CONTADORA
Marta Aparecida Nunes Barreto – CRC: 026043

Balanço Patrimonial
 Jan a 

Dez/2022
PASSIVO 398.842,14
 PASSIVO CIRCULANTE 1.345.692,07
  Exigivel a Curto prazo 828.000,00
   EMPRESTIMOS E FINANCIAMENTOS 828.000,00
  FORNECEDORES 364.048,33
  OBRIGACOES TRIBUTARIAS 34.049,98
  OBRIGACOES TRABALHISTAS E 
    PREVIDENCIARIA 341,90
  OUTRAS OBRIGACOES 119.251,86
 PASSIVO NÃO CIRCULANTE 1.241.664,57
  PASSIVO EXIGIVEL A LONGO PRAZO 1.241.664,57
   ADIANTAMENTO PARA  AUMENTO
    DE CAPITAL 1.241.664,57
 PATRIMONIO LIQUIDO (2.188.514,50)
  CAPITAL SOCIAL 1.501.000,00
  AVALIAÇÃO PATRIMONIAL (2.121.328,78)
     Equivalência Patrimonial Partic. Societ. (2.121.328,78)
  ( - )PREJUIZOS ACUMULADOS (290.460,17)
  RESULTADO DO EXERCICIO (1.277.725,55)

Balanço Patrimonial
 Jan a 

Dez/2022
ATIVO 398.842,14
 ATIVO CIRCULANTE 337.890,59
  DISPONIVEL 137.892,02
   BANCOS 137.892,02
  OUTROS CREDITOS 192.930,46
    OUTROS CRÉDITOS 147.033,88
    ADIANTAMENTOS A FORNECEDORES 11.116,79
    TRIBUTOS A RECUPERAR / 
        COMPENSAR 34.779,79
  APLICACOES FINANCEIRAS (277,34)
  DESPESAS PAGAS ANTECIPADAMENTE 7.345,45
 ATIVO NÃO CIRCULANTE 60.951,55
  IMOBILIZADO 48.177,45
     Equipamento de Tecnologia e Informatica 67.433,33
    (-) DEPRECIACOES, AMORT. E EXAUST.
        ACUM. (19.255,88)
  INTANGIVEL 12.774,10
    MARCAS, DIREITOS E PATENTES 13.883,13
     Licença de uso 13.883,13
    (-)Amort. dep.marcas-direitos e patente (1.109,03)

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1013580-40.2015.8.26.0007. O(A) MM. Juiz(a) 
de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro Regional VII - Itaquera, Estado de São Paulo, Dr(a). Celso Maziteli Neto, na forma 
da Lei, etc. FAZ SABER A DOUGLAS ROBERTO BARBOSA RAINHO, CPF 281.712.758-77, que IRESOLVE Companhia 

lei. NADA MAIS. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1006622-33.2018.8.26.0007. O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 4ª Vara Cível, do Foro Regional VII - Itaquera, Estado de São Paulo, Dr(a). Jurandir de Abreu Júnior, na forma
da Lei, etc. FAZ SABER a(o) EDER PEREIRA TRINDADE, Brasileiro, RG 332364768, CPF 333.140.648-10, com
endereço à Rua Padre Lorenzo Rossi, 144, Parque Colonial, CEP 03967-060, São Paulo - SP, que lhe foi proposta
uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de S I Educação Moderna Ltda, alegando em síntese: Ajuizou
Ação de Execução de Título Extrajudicial, objetivando o recebimento de R$ 2.663,21 (Fevereiro/2019), representada
pelos cheques nº 000026, 000027, 000028, 000029 e 000030, no valor de R$ 439,63 (cada). Estando o executado
em lugar ignorado, foi deferida a citação por edital, para que no prazo de 03 dias, efetue o pagamento da dívida
atualizada ou em 15 dias embargue a execução, a fluírem após os 30 dias supra. Em caso de pagamento integral
da dívida, os honorários advocatícios serão reduzidos pela metade, e comprovando o depósito de 30% do valor da
execução, inclusive custas e honorários advocatícios, requerer que seja admitido pagar o restante em até 06 parcelas
mensais, acrescidas de correção monetária de juros de 1% ao mês, ficando advertido que será nomeado curador
especial em caso de revelia (art. 257, IV, do CPC). Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 13 de outubro de 2022.

Edital de ci tação - Prazo de 20 dias. Processo nº 1002319-12.2023.8.26.0003. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro Regional III - 
Jabaquara, Estado de São Paulo, Dr(a). Cristiane Vieira, na forma da Lei, etc. Fza saber a M Y D Zerpa Tecnologia Eireli, CNPJ 35762287000171, 
que lhe foi proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Lorivaldo Messias da Silva, com o  seguinte objeto: contratos de 
terceirização de trader de criptoativos efetuados através de depósitos financeiros. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua Citação, por Edital, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será 
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Nada Mais. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 01 de agosto de 2023. 

Citação - Prazo 20 dias Processo nº 1051455-75.2023.8.26.0100 O Doutor Carlos Eduardo Borges Fantacini, 
Juiz da 26ª Vara Cível Foro Central Cível-SP. FAZ SABER: a ENGCOM INDUSTRIA E COMERCIO DE ACESSÓRIOS 
INDUSTRIAISEIRELI, CNPJ nº 22.159.310/0001-96, na pessoa de seus representantes legais, ação: Comum 
(Protesto Indevido de Título), reqte: Transportes Bertolini Ltda, e não localizados os requeridos defere-se a 
CITAÇÃO por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 (quinze) dias fluídos 
após o decurso do prazo do presente edital, a ação ou apresentem respostas, com advertência de que será 
nomeado curador especial em caso de revelia (art. 257, IV do CPC). Afixe-se e Publique-se o edital. NADA 
MAIS 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1006889-34.2020.8.26.0007 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª 
Vara Cível, do Foro Regional VII - Itaquera, Estado de São 
Paulo, Dr(a). Alessander Marcondes França Ramos, na forma 
da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MARIA APARECIDA DE JESUS 
VIANA FERREIRA, Brasileira, CPF 250.575.518-33, com 
endereço à Rua Cristiane de Andrade, 17, casa 02, Altos de 
Vila Prudente, CEP 03978-700, São Paulo - SP, que lhe foi 
proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por 
parte de Valeria Pirani, objetivando a quantia de R$ 48.891,64, 
datada de 07/2019, representada pelo título descrito como 
Contrato Aluguéis, firmado pelas partes. Encontrando-se o(s) 
réu(s) em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
CITAÇÃO, por EDITAL, para que em 03 dias, a fluir dos 20 
dias supra, pague o débito atualizado, ocasião em que a verba 
honorária será reduzida pela metade, ou em 15 dias, 
embargue ou reconheça o crédito do exequente, 
comprovando o depósito de 30% do valor da execução, 
inclusive custas e honorários, podendo requerer que o 
pagamento restante seja feito em 6 parcelas mensais, 
acrescidas de correção monetária e juros de 1% (um por 
cento) ao mês, sob pena de penhora de bens e sua avaliação. 
Decorridos os prazos supra, no silêncio, será nomeado 
curador especial e dado regular prosseguimento ao feito. Será 
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da 
lei. São Paulo, aos 30 de março de 2023.                           [08,09] 

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS.
PROCESSO Nº. 1001513-95.2019.8.26.0009. O(A)
MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro
Regional IX – Vila Prudente, Estado de São Paulo,
Dr(a). Cláudia Akemi Okoda Oshiro Kato, na forma
da Lei, etc. FAZ SABER a JOSÉ ALAN DA SILVA,
Brasileiro, CPF 385.991.538-03, que lhe foi proposta
uma ação de Busca e Apreensão Em Alienação
Fiduciária por parte de Banco Itaucard S.A, alegando
o pedido de busca e apreensão do veículo marca
Chevrotet, modelo Celta FlexPower LT (E, prata, ano
2011, placa HHG3212, Renavam 00346584426,
chassi 9BGRP48FOCG243832, apreendido em
27.05.2019, haja vista o inadimplemento da cédula de
crédito nº 30410-57518631, anexa aos autos. O veículo
foi apreendido e encontrando-se o réu em lugar
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO,
para em cinco diasm a fluir dos vinte dias supra, pagar
a integralidade do débito, sob pena de consolidar-se
a propriedade e a posse plena do bem no patrimônio
do requerente, podendo, ainda, no prazo de quinze
dias, a fluir após o prazo supra, oferecer resposta,
sob pena de presumire-se como verdadeiros os fatos
alegados. Não sendo contestada a ação, o réu será
considerado revel, caso em que será nomeado curador
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de São Paulo, aos 30 de
novembro de 2022. Eu,Raquel Barreto de Araújo
Oliveira, escrivã judicial.            08 e 09.08

14ª Vara Cível - DECISÃO - EDITAL Processo nº: 1008633-71.2023.8.26.0100 Classe - Assunto: Execução de Título Extraju-
dicial - Despesas Condominiais Exequente: Condominio Empreendimento Nova Barão Executado: Julia de Souza Capuano 
Este Juízo FAZ SABER a JULIA DE SOUZA CAPUANO, CPF 49075512821, domiciliado em local incerto e não sabido, que lhe 
foi movida Ação EXECUÇÃO DE TITULO EXTRAJUDICIAL por Condominio Empreendimento Nova Barão, alegando em 
síntese: a parte ré lhe deve R$ 10.561,68 (valor atualizado até janeiro de 2023). Encontrando-se a parte ré em lugar incerto e 
não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 03 
dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente pagamento ou oferte defesa nos termos legais. No 
silêncio, será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, publicado na forma da lei. O presente edital tem o 
prazo de 20 dias. Recolha a parte autora as custas referentes a publicação no DJE, no valor de R$ 200,63, providenciando, no 
mais, a publicação do edital em jornais de grande circulação, comprovando-se nos autos, no prazo de 10 (dez) dias. Intimem-
se. São Paulo, 21 de julho de 2023. Christopher Alexander Roisin Juiz de Direito                                                                         |08,09| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1086289-56.2013.8.26.0100 O MM. Juiz de Direito da 5ª 
Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr. Gustavo Coube de Carvalho, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a VERA LÚCIA SOARES MAIA, CPF 046.096.696-09, que Wilton Figueiredo ajuizou ação de execução para 
cobrança de R$ 99.326,45, referente a débitos de locação sobre o imóvel à Alameda Franca, 1348. Estando a executada 
em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 3 dias, a fluir do prazo supra, pague o débito atualizado, com os 
honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresente embargos em 15 dias, podendo, nesses 15 dias depositar 30% 
do débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob pena de expedição de mandado 
de penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia da execução, nomeando-se 
curador especial em caso de revelia.Será o edital afixado e publicado na forma da lei.São Paulo,14 de junho de 2023.|8,9| 

Intimação em Reclamação por Dependência de acordo com G.L.c 119 §.39M. Docket No. BA23A0103SJ.
Victor Gabriel Barbosa, Autor v. Pedro Henrique Santos, Réu “Pai Um”. Para o Réu acima mencionado:
Você foi ordenado a comparecer ao Tribunal de Família e Sucessões de Barnstable para uma audiência sobre
esta Queixa por Dependência de acordo com G.L c 119 § 39M. Não se trata de audiência, mas de prazo para
apresentação de contestação, se houver, até: data: 28/08/2023, às 10h00. O Tribunal pode emitir decisões
administrativamente se nenhuma resposta for apresentada. Você está convocado e obrigado a servir a Stephen
E. Bandar, esq. Cujo endereço é Law Office of Stephen E Bandar 2000 Massachusetts Ave Suíte 2 Cambridge
MA 02140. Você também deve responder à reclamação no escritório do Registro deste tribunal no Tribunal
de família e sucessões de Barnstable, localizado no endereço: 3195 Main St, Barnstable, MA 02630, antes
da notificação ao autor ou o advogado do autor, se representado por advogado, ou dentro de um prazo razoável
a partir de então Homenageada Susan Sard Tierney, primeira juíza deste tribunal.
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1004754-24.2021.8.26.0004 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara 
Cível, do Foro Regional IV - Lapa, Estado de São Paulo, Dr(a). LUCIA HELENA BOCCHI FAIBICHER, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a(o) WELITON SILVA DE PAULA, CNPJ 31.471.275/0001-37, que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte de 
José Alcides Bonella, objetivando a cobrança da quantia de R$ 14.718,00 (04/2021), referente ao inadimplemento do pagamento 
das compras efetuadas, Nota Fiscal n.º 000.354.689 série 1 e Nota Fiscal n.º 000.354.688 série 1. Encontrando se a empresa ré 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que 
em 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, que deverá ser realizada nos termos do artigo 257, II do NCPC, 
pague o débito (ficando isento de custas processuais), acrescido de honorários advocatícios equivalente a 5% do valor do débito 
(artigo 701 do CPC),ou ofereça embargos,sob pena de converter-se o mandado inicial em mandado executivo.Decorridos os pra-
zos supra, no silêncio, será nomeado curador especial e dado regular prosseguimento ao feito. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 26 de julho de 2023.          [08,09] 

VIADUTO SOLUÇÕES LOGÍSTICAS S.A.
CNPJ/ME nº 72.860.067/0001-07 NIRE 3530057567-9

EDITAL DE PRIMEIRA CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL DE DEBENTURISTAS DA 1ª (PRIMEIRA) EMISSÃO
DE DEBÊNTURES SIMPLES, NÃO CONVERSÍVEIS EM AÇÕES, DA ESPÉCIE COM GARANTIA REAL, COM GARANTIA
ADICIONAL FIDEJUSSÓRIA, EM SÉRIE ÚNICA, PARA DISTRIBUIÇÃO PÚBLICA COM ESFORÇOS RESTRITOS DA
VIADUTO SOLUÇÕES LOGÍSTICAS S.A., A SER REALIZADA EM 23 DE AGOSTO DE 2023. Ficam convocados os
Senhores Debenturistas da 1ª (Primeira) Emissão de Debêntures Simples e do Primeiro Aditamento, Não Conversíveis
em Ações, da Espécie Com Garantia Real, com Garantia Adicional Fidejussória, em Séria Única, para Distribuição Pública
com Esforços Restritos, da Viaduto Soluções Logísticas S.A.” (“Debenturistas”, “Debêntures” e “Emissora”
respectivamente), nos termos da Cláusula Nona do “Instrumento Particular de Escritura da 1ª (Primeira) Emissão de
Debêntures Simples e do Primeiro Aditamento, Não Conversíveis em Ações, da Espécie Com Garantia Real, com
Garantia Adicional Fidejussória, em Séria Única, para Distribuição Pública com Esforços Restritos, da Viaduto Soluções
Logísticas S.A.”, celebrado em 14 de junho de 2022 entre a Emissora e a Vórtx Distribuidora de Títulos e Valores
Mobiliários Ltda. (“Agente Fiduciário”), conforme aditado (“Escritura de Emissão”) e dos artigos 71, §§ 1º e 2º, e 124
da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das Sociedades por Ações) a comparecerem na Assembleia Geral
de Debenturistas a realizar-se de forma exclusivamente online, sem a possibilidade de participação presencial, através
da plataforma (“Plataforma Digital”), coordenada pela Emissora, no dia 23 de agosto de 2023, às
14h00, observadas as disposições da Lei das Sociedade por Ações e da Resolução da Comissão dos Valores Mobiliários
(“CVM”) nº 81, de 29 de março de 2022 para examinar, discutir e deliberar sobre as seguintes ordem do dia: (i) a
decretação, ou não, do Evento de Inadimplemento Não Automático previsto na cláusula 6.1.2, (v) instaurado em função
do descumprimento de obrigação não pecuniária constante da cláusula 2.2.1, (ii), do Instrumento Particular de Cessão
Fiduciária de Direitos Creditórios em Garantia e Outras Avenças (“Contrato de Cessão Fiduciária”), o qual traz a
obrigação de que a totalidade do fluxo de Direitos Creditórios Cedidos Fiduciariamente (considerando-se o valor dos
Direitos Adicionais) deve corresponder a, no mínimo, 120% (cento e vinte por cento) da próxima parcela vincenda de
amortização e juros remuneratórios das Debêntures. As verificações de atendimento desse percentual são realizadas
mensalmente, nos termos da Cláusula 2.2.2 do Contrato de Cessão Fiduciária, de modo que foi constatado
descumprimento no mês de junho de 2023; (ii) a decretação, ou não, do Evento de Inadimplemento Não Automático
previsto na cláusula 6.1.2, (v) instaurado em função do descumprimento de obrigação não pecuniária constante da
cláusula 2.2.2 do Contrato de Cessão Fiduciária, o qual obriga a Emissora a fornecer toda a base de Contratos de
Locação em até 5 (cinco) Dias Úteis do fechamento de cada trimestre, o que não foi atendido, tendo o prazo se
encerrado em 07 de julho de 2023, impossibilitando as verificações posteriores de atendimento do percentual indicado
na cláusula 2.2.1, (iiii) do Contrato de Cessão Fiduciária; (iii) a decretação, ou não, do Evento de Inadimplemento Não
Automático previsto na cláusula 6.1.2, (v), instaurado em função do descumprimento de obrigação não pecuniária
constante da cláusula 2.3 do Contrato de Cessão Fiduciária, por meio da qual a Emissora obrigou-se a transferir
integralmente para a Conta Vinculada recursos provenientes dos Contratos de Locação, objeto da garantia prevista
no Contrato de Cessão Fiduciária, em conta de titularidade da Emissora, que não a Conta Vinculada; (iv) a decretação,
ou não, do Evento de Inadimplemento Não Automático previsto na cláusula 6.1.2, (v) instaurado em função da não
observação do prazo para celebração do aditamento da Escritura de Emissão de forma a consignar o aumento do

da Remuneração em 0,50% (cinquenta centésimos por cento), devidos desde 14 de junho de 2023, sendo
o prazo para celebração do aditamento a Escritura de Emissão se encerrou em 21 de junho de 2023; e (v) A autorização
para que a Emissora, em conjunto com o Agente Fiduciário, pratique todos os atos, tome todas as providências e adote
todas as medidas necessárias à formalização, efetivação das deliberações desta Assembleia. Informações Gerais:
Para participarem da Assembleia Geral de Debenturistas, os Debenturistas deverão enviar até 2 (dois) dias antes de
sua realização, para os e-mails da Emissora: mayara.bertan@marcamp.com.br  e do Agente Fiduciário:
agentefiduciario@vortx.com.br e jma@vortx.com.br: (i) a confirmação de sua participação acompanhada do nome
completo ou denominação social completa e do seu respectivo CPF ou CNPJ (em caso de administradores de fundos
de investimentos, também informar o CNPJ dos fundos de investimentos sob sua administração representados); (ii) a
indicação dos representantes que participarão da Assembleia Geral de Debenturistas, informando seu CPF, telefone
e e-mail para contato; e (iii) as cópias dos respectivos documentos de comprovação de poderes, quais sejam: (1) Quando
Pessoa Física: Cópia digitalizada do documento de identidade com foto; (2) Quando Pessoa Jurídica: (a) último estatuto
ou contrato social consolidado, devidamente registrado na junta comercial competente; (b) documentos societários
comprobatórios dos poderes de representação, quando aplicável; e (c) documentos de identidade com foto dos
representantes legais; (3) Quando Fundo de Investimento: (a) último regulamento consolidado; (b) último estatuto ou
contrato social consolidado devidamente registrado na junta comercial competente, do administrador ou gestor, observado
a política de voto do fundo e os documentos comprobatórios de poderes em assembleia geral; (c) documentos
societários comprobatórios dos poderes de representação, quando aplicável; e (d) documentos de identidade com foto
dos representantes legais; e (4) Quando Representado por Procurador: caso quaisquer Debenturistas indicado nos
itens acima venha a ser representado por procurador, além dos documentos indicados anteriormente, deverá ser
encaminhado a procuração com os poderes específicos de representação na AGD.  A Emissora enviará, com, no mínimo,
2 (duas) horas de antecedência em relação ao horário de início da Assembleia Geral de Debenturistas, um e-mail
contendo as orientações para acesso e os dados para conexão à Plataforma Digital para cada um dos Debenturistas
que tiverem confirmado a participação, conforme acima indicado. Os termos iniciados por letra maiúscula utilizados nesta
ata que não estiverem aqui definidos têm o significado que lhes foi atribuído na Escritura de Emissão. Caso determinado
Debenturista não receba as instruções de acesso com até 2 (duas) horas de antecedência do horário de início da AGD,
deverá entrar em contato com a Emissora, por meio dos e-mails mayara.bertan@marcamp.com.br, com cópia para o
Agente Fiduciario, através do e-mail agentefiduciario@vortx.com.br e jma@vortx.com.br. Os termos iniciados em letra
maiúscula nesse edital e não definidos expressamente possuem o mesmo significado que lhes é atribuído na Escritura
de Emissão. São Paulo/SP, 07 de agosto de 2023. VIADUTO SOLUÇÕES LOGÍSTICAS S.A.

Secretária-geral pede apoio
para modernização e

fortalecimento da OTCA
A secretária-geral da Secretaria Permanente da Organização do

Tratado de Cooperação Amazônica (OTCA), María Alexandra
Moreira López, pediu o apoio das lideranças políticas dos oito paí-
ses que integram o bloco socioambiental para que a entidade seja
“fortalecida e modernizada”.

“Precisamos de novas ferramentas para uma nova gestão. Isso é
imperativo para trabalharmos com as constantes e frenéticas trans-
formações da atualidade”, declarou María Alexandra durante a aber-
tura da Cúpula da Amazônia.

O evento, que começou na terça-feira (8), reúne até esta quarta-
feira (9), em Belém (PA), os chefes de Estado dos países-membros
da OTCA (Brasil, Bolívia, Colômbia, Equador, Guiana, Peru, Suriname
e Venezuela).

Segundo a secretária-geral, o fortalecimento da instituição
intergovernamental, criada em 1995 como uma organização de coor-
denação política regional, é fundamental para a continuidade e o
aprimoramento de projetos que, segundo ela, devem ser preserva-
dos a fim de promover a cooperação entre os países signatários do
Tratado de Cooperação Amazônica.

Em vigor desde 1978, o tratado estabelece que os países-mem-
bros da OTCA devem se comprometer a preservar o meio ambiente
e estimular o uso racional dos recursos naturais da Amazônia. A
organização é o único bloco socioambiental da América Latina.

Ao pedir o apoio político e financeiro, María Alexandra fez um
balanço sobre as recentes realizações da OTCA. “Incito às autorida-
des que colaborem com seus respectivos ministros de Economia.”

Em junho, o conselho diretor do Fundo Verde para o Clima (do
inglês Green Climate Fund – GCF), estabelecido na Convenção-
Quadro das Nações Unidas para Mudanças Climáticas aprovou o
credenciamento da OTCA como organismo internacional observa-
dor. Segundo a secretária, a aprovação abre a possibilidade da orga-
nização receber um aporte de recursos que pode chegar a US$ 420
milhões, em financiamento multilateral para custeio de projetos.

Além disso, foi criado, em novembro de 2021, o primeiro Obser-
vatório Regional da Amazônia (ORA), um sistema de monitoramento
em tempo real do bioma nos oito países-membros da organização e
cujas informações são disponibilizadas na internet.

“Tudo isso é determinante para o futuro da nossa região. A
Amazônia não é um problema. Ela é uma provedora de soluções e
oportunidades. Graças à vontade política de todos os senhores, os
atores dos setores privados, financeiros e da academia e sociedade
civil, todos podem contribuir”, afirmou a secretária-geral que, na
noite da segunda-feira (7), se reuniu com o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva.

Lula e María Alexandra trataram, entre outros temas, da impor-
tância do combate à fome e aos crimes ambientais. A secretária-geral
destacou também a necessidade de cooperação internacional para
o financiamento de projetos e solução de questões como água e
saneamento, tratamento de resíduos sólidos, conectividade e saú-
de. (Agencia Brasil)
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Sertões BRB 2023 traz mais uma
vez quantidade e qualidade
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Com quase uma centena de inscritos, entre campeões mundiais, do Dakar, vencedores de edições anteriores e jovens promessas, a disputa promete ser eletrizante e aberta. Candidatos à
vitória não faltam

A modalidade mais disputa-
da da 31ª edição do Sertões BRB
é a dos UTVs. Certamente a dis-
puta conta ao menos com uma
dezena de candidatos ao título. O
que se tornou tradição no maior
rally das Américas se repete na
edição 2023, de 11 a 19 deste
mês, com largada em Petrolina
(PE) e chegada no Preá (CE).
Entre as quase uma centena de
duplas que iniciam o desafio, é
impossível fazer previsões. Não
só pela quantidade, mas, princi-
palmente, por sua qualidade. Es-
pecialmente quando as diferen-
ças costumam ficar na casa de
poucos segundos.

Na lista de inscritos, estão os
mais recentes campeões: Rodri-
go Varela / Matheus Mazzei, que
conquistaram a façanha de vencer
o maior rally do mundo, na edição
dos 30 anos realizada em 2022. Os
bicampeões Deninho Casarini/Ivo

Meyer (2020 e 2021); Deni Nas-
cimento e Idali Bosse (2019),
além do próprio Roldan (2015)
completam esse time.

Também entre os inscritos
nada menos que quatro campe-
ões do Dakar (os pilotos Reinal-
do Varela e Leandro Torres e os
navegadores Gustavo Gugelmin
e Lourival Roldan); dois vence-
dores de etapas na prova - Ro-
drigo Luppi e Cristiano Batista.
Este ultimo chega com o status
de campeão da Copa do Mundo
FIA de Rally Baja na classe T4 e
atual líder da competição. E seu
filho Otávio Leite briga pelo tí-
tulo da categoria T3.

E para finalizar essa já seleta
lista de feras, ninguém menos do
que o maior vencedor em três
décadas de prova, dono de sete
títulos nas motos: Jean Azevedo.
Ele está de volta às quatro rodas,
agora a bordo de um UTV, e em

dupla com Idali Bosse. O piloto
de São José dos Campos/SP  não
precisou de muito tempo para se
sentir em casa no novo ambien-
te e mostrar que é nome para fi-
gurar entre os primeiros. Além
disso, os portugueses Gualter

Barros e Nuno Corvo garantem
o toque internacional à disputa,
que se estenderá por 3.800 qui-
lômetros, 2.030 deles crono-
metrados, divididos em um pró-
logo e oito etapas.

Uma atração à parte entre os

UTVs no Sertões é a presença
de pilotos mais conhecidos por
suas proezas no asfalto. A novi-
dade é a presença de Felipe Fra-
ga, mais jovem campeão da Sto-
ck Car (2016). Dono de um
time que habitualmente alinha o
irmão, Thiago, como um dos pi-
lotos, o tocantinense resolveu
ele próprio encarar o cenário de
terra, areia, pedras e poeira.

Uma aventura que Nelsinho
Piquet já conhece bem. Depois
de experimentar uma parte do
percurso da edição 2020, retor-
nou no ano seguinte para se tor-
nar competidor constante. Mes-
mo caso de Djalma Pivetta
(Copa Truck), que estreou no
ano passado, e de Pedro Quei-
rolo (Império Endurance Bra-
sil).

Em 2023, pelo terceiro ano
seguido, BF Goodrich será o
pneu oficial do Sertões. A mar-
ca de pneus vencedora das mais
lendárias competições off-road
internacionais proporciona aos
pilotos a mais alta qualidade em
performances como resistên-
cia, dirigibilidade e aderência
em diversos tipos de terrenos,

condição fundamental em pro-
vas em que os pneus são subme-
tidos a condições extremas.

 “O Sertões é tão grande para
nós que notei uma mudança no
tipo de expectativa que estou vi-
vendo. Como atual campeão, o
olhar que você tem muda total-
mente. As pessoas acham que
quando se chega lá as coisas fi-
cam mais tranquilas e relaxadas,
mas não é verdade. A vontade de
acelerar é grande e, pelo bom
trabalho de preparação de nos-
sa equipe, sei que temos chan-
ce de alcançar outro bom resul-
tado”, disse Rodrigo Varela.

“Minha primeira vez no Ser-
tões de UTV, estou bastante ani-
mado, conseguimos evoluir
bastante nas primeiras provas
do ano e desenvolver o equipa-
mento. Estou mais entrosado
com o Idali e pronto para en-
frentar um desafio novo. Estou
em busca da vitória na nova ca-
tegoria, mas tem muita gente
com experiência, muitos anos
na modalidade. Nos prepara-
mos muito, já que o objetivo é
sempre brigar pela ponta,” dis-
se o piloto Jean Azevedo.
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Mantenha os cuidados para previnir a Covid 19:

- Use máscaras nos transportes
- Lave bem as mãos
- Evite aglomerações

Nelsinho Piquet é um dos pilotos que trocam o asfalto pela
terra no Sertões BRB

No cenário de crescente
destaque do esporte motor
em Cascavel,  a  próxima
competição que tomará o
palco no Autódromo Zilmar
Beux é o Moto 1000 GP, que
se desenvolverá entre os dias
25 e 27 de agosto no oeste
paranaense.

A etapa marca o início da
segunda metade da temporada
e proporcionará aos pilotos as
maiores velocidades do ano,
com médias de volta que po-
dem ultrapassar os 175 km/
h. Já para os amantes da mo-
tovelocidade da região, é a
oportunidade de vivenciar a
emoção de acompanhar os
pilotos mais rápidos da Amé-
rica Latina nas 12 corridas das
sete categorias que compõem
o campeonato.

Além de ser a pista mais
veloz do campeonato, é tam-
bém a mais antiga. Inaugurada
em 1973, é considerado um
dos circuitos mais tradicionais
do Brasil. “É uma satisfação
estar em um autódromo histó-
rico como o de Cascavel e sa-
ber que vamos encontrar um
asfalto novinho e que as con-
dições da pista, apesar de todo

Moto 1000 GP
encara a pista mais

rápida da temporada
na etapa de Cascavel
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Moto 1000 GP

o tempo de construção, têm
se mantido boas”, declara
Donato Khouri, sócio da Te-
chtime, organizadora do
Moto 1000 GP.

Marcus Vinicius “Tucano”,
também sócio da Techtime e
diretor de prova, fala sobre a
pista. “É um circuito de alta ve-
locidade, bem técnico e de
muita tradição. O quarto cir-
cuito visitado pelo Moto 1000
GP vai nos trazer muitas emo-
ções”, afirma ele.

Para o CEO do evento, o pi-
loto e ex-chefe de equipe Gil-
son Scudeler, as recentes mo-
dificações no Autódromo Zil-
mar Beux podem contribuir
para o sucesso do evento. “O
autódromo encontra-se em ex-
celentes condições, com um
dos melhores asfaltos dispo-
níveis no Brasil. As áreas de
escape foram readequadas
para atender às exigências da
motovelocidade. Tenho ple-
na confiança de que isso
contribuirá para um espetá-
culo grandioso, reforçando a
boa fase do autódromo e mar-
cando uma nova etapa emocio-
nante para o Moto 1000 GP”,
observa Scudeler.

Copa São Paulo de Kart KGV

Torneio Amortex tem promessa
de boas disputas na sexta etapa

Copa São Paulo de Kart KGV

Depois de um intervalo de
dois meses, a Copa São Paulo de
Kart KGV – Torneio Amortex
tem neste final de semana a rea-
lização da sexta etapa da tempo-
rada 2023, a segunda do torneio
que leva o patrocínio da Univer-
sal Soluções Automotivas.

Como de costume, alguns dos
principais pilotos de kart do País
estarão no Kartódromo Granja
Viana, em Cotia (SP), em busca
das vitórias nas 13 categorias que
compõem a competição.

A etapa ainda é importante
para os pilotos das classes Ro-

tax, que terão a penúltima opor-
tunidade para buscar preparação
para o Campeonato Brasileiro de
Kart Rotax, marcado para o Ve-
lopark, em Nova Santa Rita (RS),
no mês de outubro. Além disso,
os pilotos que forem campeões
nacionais nas categorias Mini
Max, Junior Max, Max, DD2 e
DD2 Master e participarem de
pelo menos de três etapas da
Copa São Paulo, concorrem uma
vaga no Mundial Rotax, marca-
do para dezembro, no Bahrein.

Como ocorre costumeira-
mente, as categorias irão para a
pista em dois momentos: No pri-
meiro grupo, que terá suas ativi-
dades pela manhã, estão Mirim,
Cadete, Fórmula 4 Jr., Fórmula
4 e Shifter. Já na parte da tarde,
será a vez dos competidores de
Rotax DD2, Rotax Masters, Ro-
tax Max Masters, Rotax Júnior
Max, Rotax Max, Rotax Micro
Max, Rotax Mini Max e Pro 500

terem suas sessões.
Os treinos serão abertos na

quinta-feira, enquanto as toma-
das de tempo e as duas baterias
ocorrem no sábado. A primeira
classificação ficará a cargo da
Mirim e Cadete, às 8h, sendo
seguida pelas outras categorias.
As baterias que abrem a etapa
começam às 8h40, seguindo até
9h40. As provas que fecham a
parte da manhã terão início a par-
tir das 10h05.

No final da manhã, o segun-
do grupo inicia suas atividades
com as tomadas de tempo, com
a Rotax DD2/Master abrindo os
trabalhos a partir das 11h30. As
corridas começam a ser dispu-
tadas às 12h20, e as segundas
baterias terão início às 14h35. Já
a Pro 500 realiza sua classifica-
ção às 14h15, e tem sua única
corrida do final de semana mar-
cada para 16h30, com 1h20min
de duração.

F
ot

o/
 S

er
jã

o 
So

ar
es

Sesi Bauru e Pinheiros começam com
vitória no Paulista Feminino 2023

Paulista Feminino 2023
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Nos duelos entre as melho-
res equipes da temporada pas-
sada e a equipes estreantes aca-
bou prevalecendo a maior expe-
riência na rodada de abertura do
Campeonato Paulista de Volei-
bol Feminino, Divisão Especial.
O Sesi Vôlei Bauru, atual cam-
peão, venceu em casa o Campi-
nas Vôlei por 3 sets a 1, com
parciais de 22/25, 25/19, 25/23
e 25/15, em 109 minutos. Já o
Pinheiros, também jogando em
seu ginásio, vice em 2022, pas-
sou pelo Renasce Sorocaba por
3 a 0, parciais de 25/21, 25/22
e 25/15, em 79 minutos.

O Paulista Feminino volta
no sábado, dia 12, com o jogo
entre Renasce Sorocaba e Sesi
Vôlei Bauru, partida marcada
para as 17h, no ginásio do Sesi
Sorocaba. Já terça, dia 15, a AA
São Caetano receberá o Campi-
nas Vôlei, a partir das 20h, no

ginásio Lauro Gomes, em São
Caetano do Sul.

Sesi Vôlei Bauru e Campi-
nas Vôlei fizeram uma partida
bastante disputada, especial-

mente nos três primeiros sets.
O time visitante venceu a pri-
meira parcial, mas as donas da
casa se recuperaram na série
seguinte, empatando a partida. O

terceiro set foi o mais equili-
brado e também o mais emoci-
onante, com as equipes brigan-
do a cada ponto, mas o time da
casa ganhou. Embalado, o Sesi
Bauru venceu o quarto set com
mais tranquilidade, começando
o torneio com vitória.

Pinheiros e Renasce Soro-
caba apresentou o mesmo pano-
rama. Apesar do marcador apa-
rentemente tranquilo, os sets
iniciais foram bem duros. O jo-
vem time de Sorocaba deu tra-
balho nos dois primeiros sets,
mas o Pinheiros fez valer sua
condição de uma das principais
equipes do estado e o fato de
jogar em casa.

O Campeonato Paulista
Adulto de Voleibol, Divisão Es-
pecial, tem organização e pro-
moção da Federação Paulista de
Voleibol. Mais informações no
site www.fpv.com.br


